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De restos a pagar a impagáveis
EDITORIAL

frenesi do final da gestão 
Taques, acompanhado da 
disputa eleitoral, desarranjou 
de vez as contas públicas.

Os gastos correntes, desde 
o início do governo, foram uma tragédia 
contratada pelo disfarce de violações à 
Lei de Responsabilidade Fiscal com os 
gastos impulsionados por reajustes e 
ganhos reais na folha de pagamentos e 
aumento dos duodécimos.

A herança maldita teve diversos 
coautores a começar pela pressão sindical 
por recomposição de salários e depois 
pela legislação que incrementou os 
gastos além do potencial de crescimento 
da receita do Estado.

Pouco importa que o desastre 
estivesse adrede contratado nesta ou 
aquela gestão já que as chefias de 
Poderes não se personalizam em quem 
ocupa, temporariamente cadeiras de 
ampla cobiça., 

Ao Executivo, como órgão arrecadador, 
incumbe buscar os valores para satisfazer 
a demanda por numerário da maneira 
usual, ou, de outra forma, com os 
incrementos na arrecadação em tempos 
de crescimento econômico.

Como a economia não correspondeu, 
num processo claudicante que manca até 
hoje, a ação criativa mais conspícua do 
ex-governador foi a criação do Comitê 
Interinstitucional de Recuperação de 
Ativos (CIRA) que formulou os meios 
para recuperar receitas devidas onde 
fossem encontradas.

O
Como esses ativos se esgotaram 

e a extração habitual não cobria a 
generosidade forçada nas folhas de 
pagamento, serviços de saúde em crise 
permanente de financiamento com 
gastos se avolumando pela procura 
cada vez maior do atendimento público 
e pressão em outras fontes de gastos, o 
Tesouro combaliu definitivamente.

Os fornecedores de bens e 
serviços ao Estado passaram a ser 
agentes financeiros com os prazos 
de recebimento se alongando até a 
inclusão na rubrica de Restos a Pagar, 
ainda, neste governo aparentemente 
impagáveis.

O Fethab 2 é uma inovação recente 
com alguns resultados como demonstra 
a redução progressiva do déficit nas 
contas ainda que o clamor das greves 
se torne alto e incômodo para toda a 
sociedade.

Ao governo não resta outra 
alternativa que não fazer ouvidos 
moucos aos movimentos paredistas e 
segurar a chave do cofre ainda que esta 
continue escapando para os acólitos de 
sempre e para os de ocasião.

A maioria, na vala comum, engrossa 
a fila dos Restos Impagáveis a cevar 
tragédias pessoais e o fechamento de 
empresas incapazes de se manterem 
ativas apesar da ceifa de empregos.

O Estado precisa se recompor e tratar 
seus credores de forma isonômica 
sob pena de sobreviverem apenas os 
“amigos do rei”.

CHARGE
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BOCAIUVA

SINTEP MANTÉM GREVE
O Sintep parece bocaiuva. Duro de 

roer. Assembleia da categoria, na tarde 
de ontem, decidiu manter a greve. De-
cisão põe mais lenha na fogueira das 
relações da entidade com o governo. 
Desgaste para os dois lados, contri-
buinte no meio.

EMPRÉSTIMO X CALAMIDADE
STF deverá decidir sobre a possi-

bilidade do empréstimo de R$ 250 
milhões para Mato Grosso. A assesso-
ria da ministra Rosa Weber não deu 
informações mais consistentes sobre o 
andamento do pedido. O decreto de ca-
lamidade financeira é um ingrediente 
a travar avaliações sobre a capacidade 
de pagamento. Por mais que se cuide 
da legalidade, não deixa de transpare-
cer uma contradição.

RATING
Superada a análise (quando for), um 

item será avaliado e, desta vez, sob a óti-
ca bancária. Ginástica para um plano de 
recuperação fiscal num Estado com pou-
cos ativos a dispor para privatizações.

COMPASSO DE ESPERA
O consumo de Lexotan aumentou com 

o burburinho sobre a Operação  Ararath. 
A quietude incomoda e sugere um mau 
presságio para alguns.

SE CORRER O BICHO PEGA...
O nervosismo chega a tal ponto que 

há uma nítida desconfiança quando se 
veem, por acaso, carros pretos pelas ruas, 
enfileirados por simples acaso.

... SE FICAR O BICHO COME
Mas o que ninguém deseja é ver a 

andança de carros pretos encimados pelo 
célebre “pirulito” (como se apelida o equi-
pamento do “chega pra lá” no trânsito a 
encimar viaturas policiais). E barulho de 
sirene, mesmo disparos ocasionais de 
alarme, dão nos nervos de muita gente. 
Poderosa, inclusive.

Jander Ruela Pereira (*)

Pelé nasceu em Três Cora-
ções, Minas Gerais e Marta em 
Dois Córregos, Alagoas. Tive-
ram que pegar a estrada e sair 
pela vida afora em busca de um 
clube formador.  Deixaram sua 
base familiar em busca dos seus 
sonhos.

A base forma o caráter do ser humano, 
faz dele um cidadão, daí a importância 
das pessoas envolvidas nesse processo 
de formação individual dentro do coletivo.

Essas pessoas devem estar prepara-
das para lidar com conhecimento dessa 
pedra bruta a ser lapidada e que pode tor-
nar-se um diamante de grande valor.

Fazendo uma analogia, simplesmente 
não se constrói uma casa pelo telhado 
ou as paredes. A base deve ser sólida 
de pedras brutas, ferro, cimento, concre-
to, que traduz em trabalho, suor, técnica, 
valor individual, talento, suplementação 
alimentar, saúde e um pouco de sorte. No 
mais, deixem que seus alunos brinquem 
de jogar bola e deixe que a vida se encar-
regue de levá-los. Com esse intuito

Base está onde a gente nasceu
Realizou-se no anfiteatro da 

Arena Pantanal nos dias 21/22 
e 23 curso teórico e prático nas 
dependências do Clube Cír-
culo Militar para professores 
de futebol de base promovido 
pela CG Esportes, com a pre-

sença de vários profissionais de 
São Paulo, entre eles prof. Bebeto 

Estival, ex-diretor da base do Santos 
e com experiência em universidades 
nos Estados Unidos; prof. Marcio Ca-
bral, ex-diretor de base do São Paulo 
na época de Telê Santana; prof. João 
Mota, técnico português ex-treinador da 
Portuguesa de Desportos; prof. Marcos 
Terturiano, treinador de goleiros; Julio 
César, ex-jogador profissional do Bayer 
de Munique e zagueiro da Seleção Bra-
sileira e Jander Ruela Pereira, de Cuia-
bá, cirurgião-dentista que falou sobre a 
Odontologia do Esporte na melhoria de 
atletas de alta  performance, com a pre-
sença de mais de 100 profissionais de 
todo o estado.

JANDER RUELA PEREIRA é cirurgião-
dentista

REGIONALISMO
E por falar em VLT, surgiu, de repente, 

a palavra bocaiuva para nomear esta 
coluna. E há algumas razões para isto: 
fruto bom, casca dura, passa o dia inteiro 
roendo e tirando o caldo e ainda sobra 
coquinho com finalidades culinárias. O 
VLT, nem isso. Resiste mais que bocaiuva.

ROENDO O CAROÇO
Para quem nutre esperança de um 

dia andar no VLT, recomenda-se um bom 
abastecimento de bocaiuva para ajudar 
na longa espera. E quem se dispuser a 
fazer o estoque, deve se prevenir com 
frutos de boa qualidade para resistirem 
ao tempo e confiar na dentadura para 
roer até o caroço.

ANDANÇA NA MADRUGADA
Há muito graúdo afeiçoado a tarefas 

mais singelas e domésticas como sair 
bem cedo e buscar a padaria. A andança 
começa às 5h da manhã e vai, em média, 
até as 8. Se o movimento estiver fraco, 
o pão chega ao destino. E... ufa! 

PASSATEMPO
Mascar bocaiuva faz bem. Frutos vita-

minados e, de quebra, santo remédio para 
boca nervosa. Dizem que ajuda até regime.

FARINHA POUCA...
O brocardo popular é de uma precisão 

descritiva de raro acerto. Com os Restos 
a Pagar cada vez mais impagáveis e em 
vias de cair no esquecimento, nunca é 
demais lembrar que “farinha pouca, meu 
pirão primeiro”. Sabe-se, no entanto, que 
os “chegados” conseguem bem mais que o 
pirão e outros, ainda mais, o peixe inteiro 
à la carte.

CNPJ: 33.619.994/0001-88

Alessañdra V´ieíra (*)

O trabalho de transformação 
do mundo começa por mudan-
ças individuais. Cada um de 
nós traz no subconsciente mar-
cas deixadas pela criação fami-
liar e por exemplos, bons e maus, 
da atuação do homem na natureza 
e nas relações sociais. Se queremos um 
mundo melhor, precisamos nos tonar se-
res melhores.

Quando expandimos nossa consciên-
cia a vibração se eleva e impactamos po-
sitivamente em tudo à nossa volta. Cada 
passo que damos em direção à essência 
nos permite um relacionamento íntimo e 
mais harmônico; identificando valores, 
qualidades e também pontos em dese-
quilíbrio para que possamos nos reorga-
nizar. Assim, conseguimos o equilíbrio 
para viver entre sombra e luz.  

Olhar o mundo lá fora “sem lentes 
de aumento” nos permite críticas frias e 
duras que na maior parte das vezes só 
acariciam o Ego. Difícil é olhar pra dentro 
e abdicar de coisas que nos satisfazem, 
mas é preciso coragem pra mexer nas 
feridas (perdão negado, egoísmo, ma-
ledicência e julgamentos) e mudar tudo 
isso. Errar é humano sim, mas podemos 
começar a acertar!

Desde sempre deixamos os outros di-
recionarem nossas vidas, mesmo que de 
forma inconsciente. Família, escola, ami-
gos, colegas de trabalho – e até mesmo 
estranhos – ditam regras todos os dias 
que acabamos por seguir sem pensar nas 
consequências. Fique alertas: quando 
deixamos de nos ouvir, nos desconecta-
mos de nós mesmos e ficamos perdidos; 
o corpo reclama e afloram doenças, o 
mau-humor e a falta de vontade de viver. 

O coletivo está perdido e desorienta-
do, acredite! O único meio de curar tudo 
isso é a reforma individual. Precisamos 

Sua transformação vem de você
descobrir quem realmente somos e 

de que forma podemos trabalhar 
pelo Todo. Se cada um de nós se 
dispuser a encontrar a própria 
essência, tudo será transforma-
do para melhor; principalmente 

as relações humanas. Daí, surgi-
rão novas conquistas sociais e o 

mundo renascerá para melhor.
A autocrítica consome nossa energia 

e nos causa dúvidas, mas precisamos 
agir e deixar de viver baseados no julga-
mento do outro e condicionados por fato-
res externos. Temos que olhar pra dentro, 
e profundamente. Somos seres sociais e 
vivemos em comunidade. Atitudes indivi-
duais interferem em todo o Universo, mas 
que seja para o bem.

O que faz seu coração vibrar?  Quais 
os sonhos e planos que nunca ousou 
realizar? Quais seus prazeres? Como e 
o quanto você tem se divertido? Qual a 
sua maior virtude? O que você pode fazer 
pelo bem-estar de todos os seres? Você 
é egoísta até que ponto? Você se coloca 
a serviço da vida?

Eu busquei essas respostas nas Tera-
pias Holísticas e hoje desenvolvo um tra-
balho que me permite ser feliz pensando 
em mim sem diminuir, impedir ou afetar a 
felicidade dos outros. Você também pode 
ser e viver estas mudanças. As respostas 
estão dentro de você! Escute e siga seu 
coração.

Se precisar de auxílio pra ver o que 
está certo sobre você e que ainda não 
consegue perceber, existem métodos pra 
te ajudar. Não perca mais tempo, cuide 
de você e viva mais feliz!

ALESSAÑDRA V´IEÍRA é terapeuta holística 
certificada em ThetaHealing®, Barra de Access, 
Mesa Quântica Estelar e Gendai Reiki Ho. 
Facebook e Instagram: @AleVieiraTerapias. 
E-mail: alevieirario@gmail.com / (65) 99345-
0917.
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Lava-Jato atrasa a BR-163
BNDES fechou as torneiras para a Rota do Oeste e inviabilizou a duplicação prevista no contrato de concessão, que pode ser rescindido

FOI SÓ UM SONHO

Priscilla Silva

As operações da Lava 
Jato desencadeadas em 
2014 trouxeram conse-
quências no programa 
de desenvolvimento de 
infraestrutura de Mato 
Grosso. Administra-
da pela Rota do Oeste, 
empresa do Odebrecht 
TransPort, a BR-163 
hoje tem futuro incerto 
desde que os repasses 
dos recursos do Banco 
Nacional do Desenvol-
vimento Econômico e 
Social (BNDES) deixa-
ram de ser liberados. A 
programação inicial es-
timava um investimen-
to de R$ 3,9 bilhões nos 
cinco primeiros anos de 
concessão, sendo que 
ao longo de 30 anos a 
previsão era de R$ 6,8 
bilhões. 

A concessionária ga-
nhou a licitação em 
2014, como parte da ter-
ceira etapa do Programa 
de Investimentos em 
Logística do governo fe-
deral, lançado em 2012. 
O contrato previa que 
parte da duplicação da 
BR-163 em Mato Gros-
so, um trecho de 453 km 
dos 850,9 km sob con-
cessão, fosse realizada 
pela Rota do Oeste. Os 
outros 400 km ficaram 
sub a responsabilidade 
do Departamento Na-
cional de Infraestrutura 
de Transportes (Dnit). 

No entanto, do valor 
esperado para os cin-
co anos, R$ 3,9 bilhões, 
apenas R$ 1,8 bilhão foi 
repassado pelo banco. 
Essa ausência de libera-
ção do recurso que deve-
ria ser feita pelo BNDES 
atrasou o cronograma 
da concessionária.

Sem recurso, a tare-
fa de duplicação ficou 
inviabilizada. A Rota 
do Oeste só conseguiu 
duplicar um trecho de 
117,6 km, entre Itiqui-
ra, na divisa do estado 
com Mato Grosso do 
Sul, a Rondonópolis. A 
não liberação dos recur-
sos não foi uma repre-
sália da operação contra 
a empresa mato-gros-
sense, mas refletiu na 
ausência de liberação 
dos valores acordados.

A empresa enfatiza 
que apesar de fazer par-
te do Grupo Odebrecht, 
a Rota do Oeste atua de 
forma independente: “A 
Concessionária reforça 
que não faz e nunca fez 
parte de nenhuma das 
etapas de investigação 
da operação Lava-Jato”.
REVISÃO CONTRATUAL

Sem ter como cum-
prir o acordo, em abril 
deste ano a concessio-
nária protocolou junto 
à Agência Nacional de 
Transportes Terrestres 
(ANTT) duas propostas 
de revisão contratual. 
No documento, a Rota 
do Oeste pede a extensão 
do prazo contratual para 
dar andamento à obra. A 
solicitação encontra-se 
em análise no órgão.  

“As propostas têm 
como finalidade ga-
rantir o equilíbrio eco-

nômico-financeiro da 
empresa, possibilitando 
a retomada das obras 
de forma mais célere, 
sem aumento da tarifa 
de pedágio”, explicou 
a concessionária, por 
meio de sua assessoria.

Sobre o pedido de re-
visão, a concessionária, 
por meio de nota, reforça 
que está empenhada em 
solucionar o caso. “Com 
relação à retomada das 
obras de duplicação, a 
Rota do Oeste é a maior 
interessada em resolver 
a situação do contra-
to de concessão da BR-
163, em Mato Grosso, e 
tem buscado meios de 
chegar a um consenso 
junto ao governo fede-
ral, sempre com foco na 
retomada das obras de 
grande porte”.

A revisão é apenas 
uma das três opções de 
saída para o problema 
da BR-163. A segunda 
opção é ventilada pelo 

próprio governo federal. 
O ministro da Infraes-
trutura, Tarcísio Go-
mes, durante visita ao 
terminal ferroviário em 
Rondonópolis no início 
deste mês sugeriu uma 
devolução amigável da 
rodovia. Neste caso, a 
transição seria planeja-
da, uma vez que a con-
cessionária continuaria 
atuando na BR-163 até a 
realização de uma nova 
licitação. 

Além da revisão do 
contrato, a Rota do Oes-
te também aguarda a 
regulamentação da Lei 
nº 13.448 de 5 de junho 
de 2017, que prevê a de-
volução amigável das 
concessões, para avaliar 
as condições apresenta-
das pelo governo fede-
ral e a possibilidade de 
adesão ao modelo.

Já a última alternati-
va seria a caducidade do 
contrato, uma medida 
com perfil mais radi-

cal, pois ao ser efetiva-
da a empresa deixaria 
de operar na rodovia 
abruptamente. 

CONSEQUÊNCIAS
Uma saída imediata 

da concessionária oca-
sionaria transtornos 
para os usuários da ro-
dovia. A suspensão faria 
com que todos os servi-
ços oferecidos pela Rota 
do Oeste deixassem de 
ser oferecidos. Atual-
mente a empresa presta 
serviços como: manu-
tenção e recuperação do 
pavimento, atendimen-
to operacional e servi-
ços aos usuários.

Para se ter uma ideia 
do volume de aten-
dimento envolvendo 
problemas mecânicos, 
somente durante o fe-
riado de Corpus Christi 
a concessionária regis-
trou mais de 600 casos 
de panes mecânicas, 
elétricas e outros pro-
blemas em veículos na 

BR-163. Conforme a as-
sessoria de imprensa, 
no domingo (23), foi re-
gistrado o maior núme-
ro de ocorrências dessa 
natureza.

PEDÁGIO
Atualmente, uma das 

maiores queixas dos 
usuários da rodovia é 
relacionada ao pedágio 
cobrado. Os valores co-
brados para carros de 
passeio, por exemplo, 
variam entre R$ 4,50, 
em Itiquira, a R$ 7 em 
Sorriso. Ao todo são 
nove praças de pedágio. 
De acordo com dados da 
concessionária, a Rota 
do Oeste arrecadou R$ 
1,3 bilhão desde o fun-
cionamento das praças 
de pedágio.

A concessionária in-
dica que não teve lucro 
até o momento. Afirma 
que o valor arrecadado 
nas praças de pedágio 
é investido na própria 
rodovia, seja em forma 

de serviços ou obras, ou 
a serviço da dívida con-
traída para a alavanca-
gem das obras de dupli-
cação no sul do estado. 

“Todo dinheiro ar-
recadado pela conces-
sionária é devolvido ao 
usuário em forma de 
melhorias na rodovia, 
atendimentos (socorro 
mecânico, atendimen-
to clínico, resgate mé-
dico etc.), campanhas 
de educação, entre ou-
tros serviços voltados 
à segurança e trafe-
gabilidade”, afirma a 
concessionária.

“Como negócio de 
longo prazo, a lucrati-
vidade da atividade de 
concessão rodoviária é 
concentrada na etapa 
final do contrato, que 
no caso da Rota do Oeste 
é de 30 anos”.
RECUPERAÇÃO JUDICIAL 

Na última semana a 
Odebrecht S.A. teve o 
pedido de recuperação 
judicial atendido pela 1ª 
Vara de Falências e Re-
cuperações Judiciais do 
Tribunal de Justiça de 
São Paulo. O valor to-
tal de dívidas chega a 
R$ 83,6 bilhões. Mesmo 
sendo um dos “braços” 
da empresa, a Rota do 
Oeste esclareceu que o 
pedido de recuperação 
judicial feito pela Ode-
brecht S.A. não inclui 
a Odebrecht TransPort 
(OTP) nem a concessio-
nária. A concessionária 
não compõe o grupo das 
outras 19 empresas que 
deverão apresentar um 
plano de recuperação 
em até 60 dias.

“A decisão não afe-
ta diretamente o fun-
cionamento da Rota do 
Oeste em Mato Grosso e 
nem impacta atividades 
da empresa e compro-
misso com o usuário da 
rodovia, funcionários e 
fornecedores”, reforça.

Assessoria / Rota do Oeste

Concessionária afirma que arrecadou R$ 1,3 bilhão desde que começou a operar, valor que ainda não cobre os investimentos já realizados

Apenas 117,6 km sob responsabilidade da Rota do Oeste foram duplicados

Assessoria / Rota do Oeste
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Sid Carneiro

O governador Mau-
ro Mendes (DEM) de-
fendeu que o projeto 
de licenciamento am-
biental seja uma alter-
nativa às perspectivas 
de retomada do cres-
cimento econômico do 
país, enquanto a refor-
ma da Previdência So-
cial não for aprovada 
pelo Congresso Nacio-
nal. O governador par-
ticipou nesta segunda-
-feira (24) da abertura 
de uma audiência pú-
blica em Cuiabá, reali-
zada em parceria com 
a Assembleia Legisla-
tiva de Mato Groso e a 
Câmara dos Deputados, 
para debater as modifi-
cações da nova lei de li-
cenciamento ambiental 
brasileiro.

O projeto da Frente 
Parlamentar Agropecu-
ária (FPA) e setores da 
indústria retira a ne-
cessidade de licencia-
mento ambiental para 
grandes investimentos 
de infraestrutura no 
Brasil. A iniciativa con-
ta com apoio de minis-
tros e tramita no Con-
gresso em regime de 
urgência urgentíssima, 
com perspectiva de ser 

nas Pequenas Centrais 
Hidrelétricas (PCHs) e 
usinas de etanol.

“Estamos otimis-
tas porque criou-se um 
consenso no Congresso 
de que essas discussões 
são importantes para o 
Brasil. Queremos dar a 
segurança jurídica com 
a preservação do meio 
ambiente”, disse Geller.

No caso de Mato 
Grosso, já existe um 
consenso entre as ban-
cadas ruralista e am-
bientalista de forma 
simplificada e objetiva. 
“Os grandes empreen-
dimentos continuam 
com critérios objeti-
vos com prazo dos ór-
gãos e poderes públicos, 
mas não terão neces-
sariamente que seguir 
os órgãos consultivos 
interessados no licen-
ciamento em diversas 
regiões”, afirmou Kim 
Kataguiri (MBL-MG), 
relator do projeto na 
Câmara dos Deputados.  

A audiência pública 
contou com a presença 
da bancada federal de 
Mato Grosso em Bra-
sília, deputados esta-
duais e o relator Kim 
Kataguiri, além de se-
cretários estaduais de 
governo.

Jefferson Oliveira

O Sindicato dos Tra-
balhadores do Ensino 
Público de Mato Gros-
so (Sintep-MT) decidiu 
manter o movimen-
to grevista que já dura 
quase 30 dias. A decisão 
foi tomada em assem-
bleia geral da catego-
ria, realizada na tarde 
desta quarta-feira (24), 
no Colégio Estadual 
Presidente Médici, em 
Cuiabá.

A categoria também 
aprovou uma agenda de 
mobilizações que co-
meça nesta terça-feira 
(25), às 7h, e prossegue 
até a próxima semana, 
dia 1º de julho, quan-
do está marcada nova 
assembleia geral, para 
reavaliar o movimen-
to ou qualquer pro-
posta que venha a ser 
apresentada.

Os servidores da Edu-
cação cobram o cumpri-
mento da Lei 510/2013, 
conhecida como lei da 
dobra do poder de com-
pra, aprovada em 2013 
pelo ex-governador 
Silval Barbosa, além do 
pagamento da Revisão 
Geral Anual (RGA).

Os servidores também 
demandam que o gover-
no pague os salários re-
ferente ao corte de ponto 
dos grevistas. “Sem sa-
lário não haverá reposi-
ção de aulas”, afirmou o 
Sintep em nota. 

O presidente do Sin-
tep, Valdeir Pereira, 
afirmou que a categoria 
tem uma reunião agen-

dada com representan-
tes do governo nesta 
terça-feira (25), na qual 
esperam chegar a um 
acordo que ponha fim à 
greve.

“Aguardamos que 
nesta terça-feira, du-
rante reunião agendada 
pelo governo na Secre-
taria de Gestão e Plane-
jamento, às 15h, possa 
ser apresentada uma 
proposta que avance na 
negociação”, destacou 
Valdeir. 

No dia 19 de junho, a 
desembargadora Maria 
Erotides Kneip, do Tri-
bunal de Justiça de Mato 
Grosso (TJMT), deter-
minou que as partes 
entrassem em consenso 
para dar fim à greve que 
atinge mais de 340 es-
colas estaduais.

O governo do Esta-
do afirma que não tem 
condições financeiras 
para atender às reivin-
dicações dos profissio-
nais e que a concessão 
dos pedidos causaria 
grande impacto aos co-
fres públicos, aprofun-
dando a crise fiscal do 
Executivo.

Endurecendo o mo-
vimento, o presiden-
te do Sintep revelou à 
imprensa que pretende 
bloquear alguns trechos 
de rodovias que cortam 
o estado para chamar a 
atenção para as reivin-
dicações da classe.
GREVE EM NÚMEROS

Boletim divulgado 
pela Secretaria de Es-
tado de Educação (Se-
duc-MT) afirma que 
das 767 escolas es-

taduais mato-gros-
senses, 346 estão em 
greve (45,11%). Outras 
350 (45,63%) não es-
tão paralisadas e 71 
(9,26%) estão funcio-
nando parcialmente.

O Sindicato contes-
ta os números apre-
sentados pelo gover-
no e relata que alguns 
professores têm ido às 
escolas somente para 
assinar o ponto e não 
terem as diárias corta-
das, já que o Estado foi 
autorizado a tomar tal 
medida.

O desconto dos dias 
não trabalhados foi rea-
lizado aos servidores de 
acordo com decisão do 
Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), que trata do 
corte de ponto de servi-
dores grevistas.

LICENCIAMENTO AMBIENTAL

BRAÇOS CRUZADOS

Professores decidem manter greve 
e ameaçam bloquear rodovias

Governador defendeu que o projeto seja uma alternativa para 
retomada do crescimento econômico do país

JL Siqueira / ALMT

Sintep-MT / Divulgação

Servidores decidiram manter greve da Educação e prometem fechar rodovias de MT

Da reportagem

Prêmios e milhagens 
adquiridos por meio 
da compra de passagens 
aéreas com recursos pú-
blicos estaduais poderão 
ser revertidos em bene-
fícios para estudantes e 
atletas de Mato Grosso. É 
o que prevê o projeto de 
lei nº 612/2019, de auto-
ria do deputado estadual 
Silvio Fávero (PSL), que 
cria o Programa ‘Banco 
de Milhagens’.

Na prática, os benefí-
cios serão incorporados 
ao erário público e utili-
zados a crédito do ente, 
desde que em atendi-
mento ao interesse pú-
blico. Para isso, as em-
presas ficam obrigadas 
a comunicar no prazo de 
15 dias, contados a par-
tir da indicação do órgão 
ordenador de despesa, 
por meio eletrônico, o 
número de pontos cre-
ditados por compra. Já o 
acúmulo de milhagens, 
deve ser administrado 
pelo órgão que gerou o 
benefício.

“Infelizmente tem 
sido comum a ausência 
de alunos mato-gros-
senses em feiras de ci-
ências, Olimpíadas de 
Matemática ou Portu-
guês ou outros eventos 

ECONOMIA

Projeto cria ‘Banco de 
Milhagens’ em MT

acadêmicos por falta 
de recursos. A situação 
se repete com nossos 
atletas, que por falta de 
condições ficam fora de 
importantes competi-
ções realizadas fora do 
estado”, argumenta o 
deputado Silvio Fávero, 
autor da medida que im-
põe regras às emissões 
de passagens oficiais, 
em benefício de órgãos 
públicos estaduais.

De acordo com Fáve-
ro, o uso consciente do 
dinheiro público, con-
siderando o fato de que, 
em se tratando de pas-
sagens aéreas adquiridas 
com recursos do Estado, 
os prêmios e milhagens 
só poderão ser desti-
nados aos órgãos e en-
tidades que as tenham 
custeado. O que signifi-
ca que serão revertidos e 
reutilizados na Unidade 
Orçamentária em que foi 
faturada a despesa, em 
atendimento ao interes-
se público.

“A proposta não é iné-
dita, mas sim uma reali-
dade em alguns estados, 
como no Rio Grande do 
Sul, onde desde 2017 vi-
gora a Lei nº 12.711 que 
regulamenta a utilização 
de prêmios de milhagens 
aéreas advindas de recur-
sos públicos”, ressaltou.

aprovada no segundo 
semestre.

Para o governador, a 
nova lei deverá se pre-
ocupar em evitar a ex-
cessiva burocracia, que, 
o seu ver, desestimulou 
e dificultou novos in-
vestimentos privados 
no país. Na avaliação de 

Mauro Mendes, a nova 
lei deverá ter regras cla-
ras para atrair a inicia-
tiva privada.

“Com certeza que a 
nova lei dará contri-
buição importante para 
o país, desde que a sua 
elaboração se preocupe 
com a celeridade para o 

crescimento econômico 
e social. Assim, havere-
mos de proteger o meio 
ambiente sem inviabili-
zar o desenvolvimento 
do nosso Brasil”, disse 
o governador.

Ele ressaltou a im-
portância da reforma da 
Previdência Social que 

está no centro de temas 
importantes, mas que 
não impede a discussão 
de outras propostas, 
que podem contribuir 
para o futuro do Brasil. 
“Fico muito feliz que 
o Congresso Nacional 
esteja enfrentando te-
mas importantes para o 
Brasil nesse momento 
e a reforma do projeto 
de licenciamento am-
biental mostra isso”, 
resumiu.

De acordo com o de-
putado federal Neri Gel-
ler (PP), da Frente Parla-
mentar Agropecuária na 
Câmara dos Deputados, 
os congressistas elege-
ram algumas priorida-
des que serão incluídas 
no novo texto, como os 
estudos para a liberação 
de licenciamento am-
biental, que vão atender 
antigas demandas para 
a realização e continui-
dade de obras nas prin-
cipais rodovias federais 
dentro de Mato Grosso, 
entre elas a pavimenta-
ção asfáltica da BR-242 
e a conclusão da BR-
163, além das questões 
relacionadas ao sistema 
portuário e licencia-
mento para os grandes 
empreendimentos feitos 
pela iniciativa privada 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VÁRZEA GRANDE
AVISO DE SUSPENSÃO PREGÃO ELETRÔNICO 39/2019

Processo n. 595500/2019. Objeto: Registro de preços para futura e eventual contra-
tação de empresa de telecomunicações para a prestação de serviços de comunicação 
de dados (Acesso à Internet Dedicado) e com segurança de perímetro no Município 
de Várzea Grande, incluindo instalação, configuração, manutenção e serviços técni-
cos de suporte, conforme especificações técnicas constantes no Termo de Referên-
cia e as demais condições do Edital e seus anexos, para atender as Secretarias de 
Gestão Fazendária, Assistência Social, Saúde e Educação da Prefeitura Municipal de 
Várzea Grande/MT, com previsão de realização de sua sessão em 26 de maio 2019, 
às 10h00min (horário de Brasília) encontra-se SUSPENSO. Os motivos determinan-
tes de sua suspensão se dão à necessidade de readequações das especificações do 
edital e Termo de Referência. Várzea Grande-MT, 24 de Junho de 2019. LUCINEIA 
DOS SANTOS RIBEIRO – Secretaria Municipal de Gestão Fazendária.
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Prefeitos cobram Fethab atrasado
Governador tem cumprido a obrigação dos repasses aos municípios, mas herdou um saldo de atrasados referente aos anos de 2016 a 2018

Sid Carneiro

O presidente da As-
sociação Mato-gros-
sense dos Municípios 
(AMM), Neurilan Fra-
ga, reconhece as difi-
culdades financeiras do 
Estado, mas questiona 
os argumentos adota-
dos pelo secretário de 
Estado de Fazenda, Ro-
gério Gallo, para não 
viabilizar o pagamento 
de R$ 26 milhões aos 
municípios, dívida que 
o atual governo herdou 
da gestão Pedro Taques 
(PSDB), referente às 
diferenças no repasse 
do Fundo Estadual de 
Transportes e Habitação 
(Fethab) que está atra-
sado de 2016 a 2018. 

Apesar de negar os 
atrasados, o governo 
Mauro Mendes (DEM) 
tem cumprido com a 
obrigação dos repasses 
do fundo para os muni-
cípios nos últimos seis 
meses. Atualmente, a 
receita do fundo esta-
dual destinado aos mu-
nicípios gira em torno 
de R$ 220 milhões ao 
ano.

De acordo com Neu-
rilan Fraga, um acordo 
entre AMM, governo o 
Legislativo separou o 
pagamento do Fethab 
do diesel e do agrone-
gócio. No entanto, con-
dicionava o pagamento 
dos atrasados e estipu-

lava que os valores não 
fossem inferiores aos 
repasses de 2015. Além 
disso, o presidente da 
AMM também cobrou 
mais investimentos 
para o transporte esco-
lar estadual.

“O fato é que quando 
se negociou em 2015 a 
separação do Fethab do 
agronegócio do Fethab 
diesel ficou condicio-
nado que os municípios 
não poderiam receber 
menos que o do ano de 

2015. Eu participei desse 
acordo assinado na As-
sembleia Legislativa de 
Mato Grosso e os depu-
tados fizeram a lei nes-
te sentido. Mas o atual 
secretário, que à época 
era também secretário 
de finanças da gestão 
passada, agora diz que 
é diferente “, afirmou 
Neurilan.

Neurilan cobra que 
prevaleça o entendi-
mento do acordo selado 
à época feito entre go-

verno, AMM e Legisla-
tivo estadual. “Estamos 
na fase de entender as 
dificuldades do governo, 
mas estamos no limite e 
esperamos contar com 
o governo em algumas 
situações como essa do 
pagamento da diferen-
ça do Fethab”, afirmou 
Neurilan.

Além de 2015, o atra-
so no repasse do Fethab 
continuou durante a 
gestão Taques nos anos 
de 2016, 2017 e 2018. 

BRIGA POR RECURSOS

Assessoria / AMM-MT

“Vamos ver se vai pre-
valecer o bom senso, 
porque temos usado do 
bom senso com o atual 
governo”, afirmou.

Pela AMM, Neurilan 
Fraga tem feito ges-
tão nos ministérios em 
Brasília em busca de re-
cursos para os 141 mu-
nicípios de Mato Gros-
so. O dirigente anunciou 
uma agenda de reuniões 
com os ministérios da 

Educação e de Funda-
ção Nacional de Saú-
de (Funasa), na busca 
de rever assinaturas de 
convênios que foram 
suspensos.

“São mais de trinta 
cidades que tiveram re-
cursos suspensos sem 
qualquer aviso prévio 
para os municípios, que 
precisam dar continui-
dade às obras de sanea-
mento básico”, afirmou.

Neurilan Fraga reconhece as dificuldades financeiras do 
Estado, mas cobra pagamento de R$ 26 milhões

Da reportagem

Depois de ter conse-
guido o melhor desem-
penho nas eleições de 
2016 em Mato Grosso, 
com a eleição de 39 pre-
feitos e 20 vice-prefei-
tos, o PSDB está com o 
firme propósito de bus-
car a reeleição na maio-
ria dos municípios co-
mandados por tucanos 
atualmente. Além disso, 
o partido que disputou o 
segundo turno das elei-
ções na capital e não 
conseguiu sair vitorio-
so, quando o deputado 
estadual Wilson San-
tos perdeu para o pre-
feito Emanuel Pinheiro 
(MDB), garante que terá 
um nome para a disputa 
em Cuiabá.

A garantia é do de-
putado estadual Wilson 
Santos. “O PSDB é o 
partido que mais gover-
nou Cuiabá nos últimos 
30 anos. Tem muita ex-
periência, muita obra, 
muito serviço prestado, 
excelentes quadros, e o 
partido, na hora certa, 
tenho certeza, vai apre-
sentar um bom nome 
para Cuiabá. Eu estou 
fora, já fui prefeito duas 
vezes, tive a honra de 
administrar essa cidade 
maravilhosa, essa gen-
te fantástica, mas agora 
vamos apoiar um ou-
tro nome, que não é o 
meu”, disse Wilson.

Entre as maiores 

Tucanos de MT articulam candidatos em cidades polo
prefeituras comanda-
das por prefeitos tuca-
nos estão os municípios 
de Sorriso e Cáceres. No 
caso de Sorriso, o pre-
feito Ari Lafin (PSDB) 
já sinalizou que pode 
disputar a reeleição. No 
caso de Cáceres, o pre-
feito Francis Maris já 
está na reeleição, mas a 
sua vice-prefeita, a pro-
fessora Eliene Liberato 
(PSDB), tem o nome co-
tado para entrar na dis-
puta de 2020.

O prefeito de Sorriso 
diz que se for uma deci-
são do seu grupo político 
e dependendo de como 
vai estar nas pesqui-
sas de opinião pública, 
tentará a reeleição em 
2020. Lafin disputou em 
2016 com o ex-prefei-
to Dilceu Rossato (PSB) 
e venceu o pleito com 
21.008 votos, 54,14% 
dos votos válidos.

“Vou sentar, primei-
ramente, com o meu 
grupo político para de-
finir 2020”, disse o 
prefeito que esteve em 
Cuiabá, no fim de sema-
na, em contato com as 
lideranças estaduais da 
agremiação. “Hoje esta-
mos numa situação con-
fortável, com a cidade 
melhorando a cada dia. 
Vou agir como sempre 
fiz, ouvindo o meu gru-
po político”, resumiu.

 Eleito numa coliga-
ção formada pelo PSDB, 
MDB, DEM, PSC e o an-

tigo PRP, hoje Patriotas, 
o prefeito admite a pos-
sibilidade de formar o 
mesmo arco de alianças, 
inclusive, desta vez, com 
mais partidos. “Acredito 
que a gente refaz a alian-
ça e também estamos 
abertos ao diálogo, para 
atrair mais partidos, 
caso sejamos candidato 
em 2020”, comentou.

“Vamos agir como 
sempre, com humilda-
de e preocupado, acima 
de tudo, com a popula-

ção, com o município”, 
afirmou o prefeito, que 
conta atualmente com 
uma base de cinco dos 
onze vereadores da Câ-
mara Municipal.

“Atualmente a nos-
sa administração está 
bem avaliada. Temos 
um vice atuante, mui-
to proativo, o que faz a 
diferença para qualquer 
prefeito”, disse sobre o 
vice-prefeito professor 
Gerson, do MDB. “Na 
eleição passada fizemos 

uma dobradinha entre o 
PSDB e o MDB. Foi uma 
junção importante, que 
garantiu a vitória contra 
a máquina”, disse.

Apesar de não ter 
maioria de vereadores, já 
que a oposição tem um a 
mais, o prefeito garante 
que a Câmara é parceira 
da administração. “Te-
mos um relacionamento 
bom com o Legislativo e 
com os demais poderes, 
como o Judiciário, por 
exemplo”.

Ari Lafin foi vereador 
por três mandatos em 
Sorriso. Ele diz que al-
gumas críticas pontuais 
na Câmara são neces-
sárias para a correção 
de rumo. “As críticas, 
em alguns momen-
tos, são naturais, mas 
não tivemos nenhum 
grande embate com o 
Legislativo nem com o 
Judiciário”.

Já a atual vice-pre-
feita de Cáceres, Eliene 
Liberato (PSDB), não 
descarta a disputa e já 
conta com convites de 
pelo menos cinco par-
tidos para as eleições do 
próximo ano. Além da 
sigla de que faz parte há 
29 anos, o PSDB, ela foi 
chamada para engros-
sar o time do PSL, PSB, 
PSC e PRB.

Professora da rede 
estadual há 18 anos, 
Eliene foi a primeira 
mulher a ser eleita vi-
ce-prefeita de Cáceres e 
reeleita em 2016. “Não 
vou me furtar a colocar o 
meu nome para a dispu-
ta, mas ainda há tempo 
para decidir”, disse a vi-
ce-prefeita, confirman-
do que vem recebendo 
convites dos partidos e 
que se sente feliz por ter 
seu nome lembrado pe-
los representantes par-
tidários.  “A gente está 
pensando em um proje-
to mais amplo para Cá-
ceres e a minha reflexão 
será em torno disso”.

Secom-MT

PSDB aposta na reeleição de Ari Lafin em Sorriso

Da assessoria

Próximo da reaber-
tura do Hospital Es-
tadual Santa Casa, o 
governo do Estado de 
Mato Grosso, por meio 
da Secretaria de Esta-
do de Saúde (SES-MT), 
tem priorizado a efeti-
vação dos repasses fi-
nanceiros destinados ao 
pagamento dos servi-
dores da antiga unidade 
filantrópica. 

Além de ter cumpri-
do o primeiro repasse, 
o Estado também efe-
tivou o segundo pa-
gamento, conforme já 
previsto, nesta segun-
da-feira (24). O de-
pósito dos valores foi 

SANTA CASA
Estado repassa 2ª 
parcela de salários

feito junto à Justiça do 
Trabalho.

Ambas as transfe-
rências de junho foram 
mensuradas no valor 
de R$ 3 milhões; tota-
lizando, desta forma, o 
repasse de mais da me-
tade do valor total es-
tipulado. Os pagamen-
tos também contaram 
com a colaboração da 
Assembleia Legislati-
va, que abriu mão de R$ 
3,5 milhões de seu duo-
décimo para socorrer a 
unidade.

O atraso dos salários 
dos funcionários ocor-
reu quando a unidade 
era gerenciada pela an-
tiga administração, de 
forma privada. 



STF adiará decisão sobre Lula
Segunda Turma da Corte só deve analisar o processo de suspeição de Moro no caso do triplex do Guarujá após o recesso do Judiciário
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Rafael Moraes Moura / AE

O ministro Gilmar 
Mendes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
decidiu que não vai de-
volver para julgamento 
nesta terça-feira, 25, o 
processo que trata da 
suspeição do ex-juiz e 
atual ministro da Jus-
tiça, Sergio Moro, no 
processo que levou à 
prisão do ex-presidente 
Luiz Inácio Lula da Sil-
va, no caso do triplex do 
Guarujá (SP). Com isso, 
a Segunda Turma da 
Corte só deve analisar o 
tema após o recesso do 
Judiciário, a partir de 
agosto.

A reportagem apurou 
que o ministro decidiu 
tomar esta decisão após 
a presidente da Turma, 
ministra Cármen Lúcia, 
colocar o julgamento 
do habeas corpus como 
12.º item da pauta. As-
sim, mesmo que o pe-

dido de vista de Gilmar 
fosse devolvido, não da-
ria tempo de o caso ser 
analisado nesta terça, 
25.

O fato de envolver um 
réu preso, o que geral-
mente dá caráter de ur-
gência à análise do ha-
beas corpus, não obriga 
o Supremo a julgar o 
tema o quanto antes. 
Ministros consultados 
pela reportagem ob-
servam que Lula já foi 
condenado em segundo 
grau.

Conforme mostrou 
o jornal O Estado de S. 
Paulo nesta segunda-
-feira, 24, o voto deci-
sivo do julgamento deve 
ficar nas mãos do mi-
nistro Celso de Mello, 
decano da Corte.

A defesa do petista 
acusa o ex-juiz da Lava 
Jato de “parcialidade” e 
de agir com “motivação 
política” ao condenar 
Lula no caso do triplex.

Nelson Jr./SCO/STF

LAVA-JATO

Decano da Corte, Celso de Mello terá o voto decisivo sobre suspeição de Moro

Ricardo Galhardo / AE

A defesa do ex-pre-
sidente Luiz Inácio Lula 
da Silva protocolou no 
início da tarde desta se-
gunda-feira, 24, uma 
petição à presidente da 
2ª turma do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
ministra Cármen Lúcia, 
pedindo que seja man-
tido para esta terça-fei-
ra, 25, o julgamento do 
habeas corpus que pede 
a suspeição do ex-juiz e 
atual ministro da Jus-
tiça, Sergio Moro, no 

73 ANOS

Defesa de Lula alega idade e  quer prioridade no julgamento
processo em que o pe-
tista foi condenado.

A defesa se baseia em 
dois argumentos jurí-
dicos para pedir o jul-
gamento do HC. O pri-
meiro evoca Código de 
Processo Penal segun-
do o qual “réu preso 
tem prioridade no jul-
gamento com relação 
a outros processos”. A 
defesa lembra que Lula 
está preso desde o dia 7 
de abril do ano passado.

Além disso, a defesa 
do petista argumenta 
que a lei 10.741/2003 dá 

“prioridade na trami-
tação dos processos e 
procedimentos em que 
figure como parte pes-
soa idosa”. Lula tem 73 
anos. 

Nesta segunda-feira, 
o ex-presidente rea-
firmou em carta o dis-
curso de que está pre-
so “injustamente” e 
que há gente no Brasil 
e em outros países que 
querem impedir ou até 
mesmo adiar a análi-
se do Supremo sobre a 
suspeição do então juiz 
Sergio Moro no caso.

Mariana Haubert / AE

A líder do gover-
no no Congresso, Joi-
ce Hasselmann (PS-
L-SP), afirmou nesta 
segunda-feira, 24, que 
as mudanças previstas 
para o relatório da re-
forma da Previdência, 
que deve ser votado 
pela comissão espe-
cial da Câmara nesta 
semana, aumentarão 
em “alguns bilhões” 
a economia esperada 
para a proposta.

“Já houve um acrés-
cimo de alguns bilhões 
à economia estimada no 
relatório apresentado em 
relação ao que será vo-
tado. Estamos com uma 
expectativa boa porque 
estamos muito perto de 
uma economia de R$ 1,1 
trilhão”, disse. O valor 
mencionado pela depu-
tada corresponde ao total 
que havia sido previsto 
pela equipe econômica 
do governo quando a re-
forma foi encaminhada 
para o Congresso.

Joice não deu deta-

lhes das mudanças que 
serão apresentadas, mas 
adiantou que alguns 
pleitos de categorias po-
liciais - como a pensão 
integral por morte - e o 
pagamento do Benefício 
de Prestação Continua-
da para pessoas porta-
doras de doenças raras 
foram contemplados. A 
deputada afirmou que o 
porta-voz da Presidên-
cia, general Otávio Rêgo 
Barros, anunciará as al-
terações nesta segunda 
ou terça-feira. Há a pre-
visão de que ele conceda 
uma coletiva à imprensa 
no fim desta tarde.

Em relação à reinclu-
são dos Estados e mu-
nicípios na reforma, a 
parlamentar explicou 
que isso só deverá acon-
tecer na discussão em 
plenário e se os gover-
nadores conseguirem 
entregar os votos de 
suas bancadas. “Temos 
que pensar em Brasil, 
queremos que todos co-
loquem a sua digital na 
proposta”, disse.

Questionada sobre se 

o governo já estima que 
tem votos suficientes 
para aprovar a refor-
ma na Câmara, Hassel-
mann afirmou que não 
iria confirmar um placar. 
“Existe um mapeamen-
to, não é de hoje, sobre os 
votos para a Previdência 
e atualizamos dia a dia, 
porque o Congresso Na-
cional tem o humor mui-
to sensível e a gente pode 
ganhar ou perder votos 
numa movimentação pe-
quena. Mas não vou co-
meter a ingenuidade de 
cravar os votos aqui. Es-
tamos em busca de mais 
votos e queremos ainda 
aperfeiçoar o texto que 
será votado”, disse.

De acordo com a de-
putada, a expectativa é 
de que a reforma pre-
videnciária possa ser 
analisada pelos deputa-
dos no plenário da Casa 
na primeira semana de 
julho para que, se hou-
ver necessidade, a vo-
tação seja concluída na 
segunda semana, an-
tes do início do recesso 
parlamentar.

Vinicius Neder / AE

Alguns símbolos da 
riqueza dos acusados de 
corrupção no Rio, como 
a Lamborghini branca 
que ficava estacionada 
na sala da casa do em-
presário Eike Batista 
e a lancha Manhattan 
Rio, atribuída ao ex-go-
vernador Sérgio Cabral 
(MDB) e à ex-primei-
ra-dama Adriana An-
selmo, irão a leilão no 
próximo dia 4 A decisão 
é do juiz federal Marce-
lo Bretas, que cuida dos 
processos relacionados 
ao braço fluminense da 
Operação Lava Jato.

O bem mais caro co-
locado em leilão por 
Bretas no próximo dia 4 
é a lancha Intermarine 
680, também de Eike, 
batizada como “Spi-
rit of Brazil” e avalia-
da em R$ 3,5 milhões. 
A famosa Lamborghini 
Aventador branca, ano 
2011, foi avaliada em R$ 
2,240 milhões.

No total, o leilão au-
torizado por Bretas in-

clui cinco bens do ex-
-bilionário, avaliados 
num total de R$ 5,9 mi-
lhões - além da lancha e 
do carro, fazem parte da 
lista dois jet skis e mais 
uma lancha. O edital 
do leilão registra que a 
Lamborghini tem uma 
dívida acumulada de R$ 
135.849,92 de IPVA.

Esses bens de Eike 
já haviam sido inclu-
ídos numa decisão de 
sequestro de bens em 
fevereiro de 2015. Mais 
tarde, em 2017, a defe-
sa do empresário pe-
diu autorização judicial 
para vender os bens e, 
assim, juntar dinheiro 
para pagar uma fiança 
de R$ 52 milhões, acer-
tado em maio daquele 
ano com o juiz Bretas. 
Além da 7.ª Vara Fede-
ral Criminal, de Bretas, 
Eike teve bens bloquea-
dos em processos na 3.ª 
Vara Federal Criminal.

Em julho, Eike foi 
condenado por Bretas 
a 30 anos de prisão e 
ao pagamento de multa 
de R$ 53 milhões pelos 

crimes de corrupção e 
lavagem de dinheiro, 
acusado de pagar propi-
na de US$ 16,5 milhões 
(cerca de R$ 60 milhões) 
ao ex-governador Ca-
bral. Em dezembro do 
ano passado, o empre-
sário já teve um iate de 
luxo - com capacida-
de para 21 passageiros 
e com quatro quartos, 
sendo duas suítes com 
sauna e closet - leiloado 
por R$ 14,4 milhões.

Já a lancha Manhat-
tan Rio, atribuída a Ca-
bral, está avaliada em 
R$ 2,950 milhões. Con-
forme descrição do edi-
tal do leilão marcado 
para o próximo dia 4, 
a embarcação, fabrica-
da em 1997, tem 23,98 
metros, capacidade para 
um tripulante e 23 pas-
sageiros, ar condiciona-
do central, forno elétri-
co, geladeira, cinco TVs 
de LCD, quatro quartos 
(duas suítes com camas 
de casal, uma com ba-
nheira, mais duas suítes 
com duas camas de sol-
teiro cada), sala de estar 
e sala de jantar.

Cabral está pre-
so desde novembro de 
2016 e já foi condena-
do a quase 200 anos de 
prisão, acusado de co-
mandar um esquema de 
propinas no governo do 
Estado do Rio.

Todos os bens coloca-
do em leilão por Bretas 
terão um primeiro pre-
gão pelo preço igual ou 
superior ao valor de ava-
liação. Caso não sejam 
arrematados no próximo 
dia 4, passarão por um 
segundo leilão, no dia 18, 
no qual os lances míni-
mos partirão de 75% do 
valor de avaliação.

Empresário Eike Batista deixa a sede da PF após 
depoimento em abril de 2016

Fernando Frazão/Agência Brasil

QUEM DÁ MAIS?

Justiça manda leiloar Lamborghini
de Eike e lancha de Sérgio Cabral

REFORMA

Ajustes na Previdência vão gerar
economia de mais de R$ 1,1 tri



Após sanções, Irã faz ameaças
Teerã estabeleceu o prazo de 8 de julho para que a União Europeia encontre uma saída para driblar as sanções norte-americanas
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Agência Estado

Com a imposição de 
novas sanções dos EUA, 
em vigor a partir desta 
segunda-feira, 24, o Irã 
ameaçou retomar seu 
programa nuclear e dis-
se que a guerra poderia 
se espalhar pelo Golfo 
Pérsico. “Nenhum país 
conseguirá controlar 
o alcance e duração de 
um conflito na região”, 
afirmou o general Gho-
lamali Rashid, do alto 
comando iraniano. “Os 
EUA devem agir de for-
ma responsável para 
proteger suas tropas.”

Neste domingo, 23, 
o secretário de Estado 
dos EUA, Mike Pom-
peo, confirmou que um 
novo pacote de sanções 
nesta segunda. Diante 
da perspectiva de mais 
restrições econômicas, o 
governo iraniano tentou 
repassar parte da pres-
são para a União Euro-
peia. Teerã estabeleceu 
o prazo de 8 de julho 
para que a UE encontre 
uma saída para driblar 
as sanções americanas.

O chefe do Conse-
lho Estratégico do Irã, 
Kamal Kharazi, prome-
teu “novas medidas” 
caso o prazo não seja 
cumprido. “Temos de 
ver nas próximas duas 
semanas se a UE ape-
nas promete ou se toma 
medidas práticas”, afir-
mou Kharazi. 

O vice-chanceler do 
Irã, Abbas Araqchi, dis-

se que, se os europeus 
não encontrarem uma 
saída, o país retoma-
rá o programa nuclear. 
“Nossa decisão de redu-
zir o comprometimento 
com o acordo nuclear é 
irreversível enquanto 
nossas demandas não 
forem atendidas.”

Apesar da confirma-
ção de novas sanções, 
integrantes do governo 
americano reforçaram a 
disposição dos EUA para 

Gage Skidmore / Wikimedia

TENSÃO NO ORIENTE

a crise provocada pela 
derrubada de um drone 
americano pelo Irã, na 
semana passada. “Va-
mos encontrar uma ma-
neira de construir uma 
coalizão global contra o 
Irã”, afirmou. 

O tom adotado pelo 
assessor de Segurança 
Nacional do presiden-
te Donald Trump, John 
Bolton, foi mais amea-
çador. Ele alertou ao Irã 
para que não confunda 

a “prudência” dos EUA 
com “fraqueza”. “Nem 
o Irã nem qualquer ou-
tro ator hostil deve con-
fundir a prudência e a 
discrição dos EUA com 
fraqueza”, afirmou Bol-
ton no domingo, antes 
de se reunir, em Jeru-
salém, com o primei-
ro-ministro israelense 
Binyamin Netanyahu.

A nova escalada das 
tensões ocorreu um dia 
depois de a imprensa 

americana noticiar ata-
ques cibernéticos des-
feridos pelos EUA, na 
quinta-feira, contra os 
sistemas de lançamento 
de mísseis e uma rede 
de espionagem do Irã, 
responsável por vigiar 
a passagem de navios 
pelo Estreito de Ormuz. 

O Washington Post 
afirmou que os ataques, 
planejados há várias 
semanas, teriam sido 
propostos por militares 
americanos como res-
posta à sabotagem de 
petroleiros na região. O 
Pentágono não quis co-
mentar o assunto.

Em mensagem no 
Twitter, o chanceler 
iraniano, Mohamed Ja-
vad Zarif, revelou no 
domingo a intercepta-
ção de outra aeronave 
não tripulada dos EUA. 
Segundo ele, um drone 
espião americano teria 
invadido o espaço aéreo 
do país em 26 de maio. 
Zarif publicou o itinerá-
rio do drone e afirmou 
que, após três aler-
tas, ele deixou a costa 
iraniana.

Em resposta, Pompeo 
definiu o mapa exibi-
do por Zarif como “in-
fantil” e acusou o Irã 
de “semear desinfor-
mação”. “Não deveria 
haver dúvidas na ca-
beça de ninguém sobre 
onde estava esse drone. 
Estava sobrevoando o 
espaço aéreo interna-
cional.” (Com agências 
internacionais).

Secretário de Estado dos EUA, Mike Pompeo acusou o Irã de “semear desinformação”

o diálogo. Pompeo afir-
mou que a Casa Branca 
está preparada “para 
negociar sem condições 
prévias”. “Eles sabem 
precisamente como 
nos encontrar”, disse 
o chefe da diplomacia 
americana. 

Em busca de articu-
lações, o secretário de 
Estado dos EUA afir-
mou que visitará a Ará-
bia Saudita e os Emira-
dos Árabes para discutir 

Associated Press

O secretário de Esta-
do dos Estados Unidos, 
Mike Pompeo, afir-
mou neste domingo 
(23) que os EUA estão 

DESNUCLEARIZAÇÃO

Carta de Trump facilita acordo 
entre EUA e Coreia do Norte

preparados para re-
tomar conversas com 
a Coreia do Norte “a 
qualquer momento” se 
o Norte sinalizar que 
quer discussões sobre 
desnuclearização.

Arno Mikkor / Wikimedia

Trump enviou carta a Kim Jong Un na tentativa 
de costurar um acordo de desnuclearização

Pompeo disse es-
perar que a carta re-
centemente enviada 
pelo presidente nor-
te-americano, Do-
nald Trump, ao líder 
norte-coreano, Kim 
Jong-un, providencie 
“um bom alicerce para 
começarmos a con-
tinuar essas impor-
tantes discussões com 
os norte-coreanos 
para desnuclearizar a 
península”.

Neste domingo, a 
agência de notícias 
estatal norte-corea-
na descreveu a carta 
de Trump a Kim como 
“excelente”, e disse 
que Kim afirmou que 
vai “contemplar seria-
mente” o conteúdo. O 
que estava na carta não 
foi revelado por oficiais 
dos EUA ou da Coreia do 
Norte.

Os EUA têm exigido 
que a Coreia do Nor-
te abandone imedia-
tamente e por inteiro 
suas armas nucleares 
antes de retirar san-
ções internacionais. 
Por sua vez, a Coreia 
do Norte quer sanções 
retiradas e outras con-
cessões dos EUA en-
quanto se move passo 
a passo em direção à 
desnuclearização.

Agência Estado

Favorito para suceder 
Theresa May no cargo 
de premiê do Reino Uni-
do, o ex-chanceler Boris 
Johnson rejeitou neste 
domingo, 23, responder 
perguntas sobre um in-
cidente doméstico entre 
ele e a namorada, Car-
rie Symonds, noticiado 
pela imprensa britânica.

Johnson participou de 
um debate com Jeremy 
Hunt, atual chanceler 
do Reino Unido. Os dois 
disputam a eleição para 
líder do Partido Conser-
vador, após renúncia de 
May. Quem vencer as-

BRIGA DE CASAL

Crise conjugal afeta sucessão 
de premiê no Reino Unido

sume também o cargo 
de premiê. A briga com 
a namorada foi levanta-
da no debate. “Não acho 
que os eleitores queiram 
ouvir sobre isso”, disse 
Johnson.

Na noite de quinta-
-feira, 20, a polícia foi 
chamada em sua casa, no 
sul de Londres. Segundo 
o jornal The Guardian, 
um vizinho escutou “gri-
tos, batidas de portas e 
ruídos” no local e, ao não 
receber resposta quando 
bateu na porta, decidiu 
alertar às autoridades. 

A Polícia Metropoli-
tana de Londres com-
pareceu à casa do ex-

-chanceler e, segundo 
explicou Johnson em 
um breve comunicado, 
comprovou que o casal 
estava “a salvo e bem” e 
descartou qualquer tipo 
de ação.

Johnson construiu 
sua candidatura com 
base em seu caráter e 
um escândalo conjugal 
pode afetar sua ima-
gem. Segundo pesquisa 
do semanário Mail on 
Sunday, o caso influen-
ciou sua popularidade, 
embora ele pareça man-
ter intacto o apoio da 
maioria dos militantes 
do partido. (Com agên-
cias internacionais).

Briga com a namorada pode tirar Boris Johnson (foto) da disputa ao cargo de premiê

Shealah Craighead / White House
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Juiz afasta prefeito e secretárias
Ministério Público Estadual acusa gestor de fraudar convocação de aprovados em concurso para favorecer servidora comissionada

Secom-MT

COMODORO

O prefeito Jeferson Ferreira Gomes já foi condenado à perda do cargo no início do ano 

Divulgação

Valquiria Castil

O prefeito de Como-
doro (644 km de Cuia-
bá), Jeferson Ferrei-
ra Gomes (DEM), foi 
afastado do cargo pela 
Justiça Estadual nes-
ta segunda-feira (24), 
após decisão liminar do 
juiz Marcelo Sousa Melo 
Bento de Resende. Je-
ferson é acusado de ter 
favorecido servidora 
comissionada a assumir 
cargo efetivo de assis-
tente administrativo. 
Pelo crime de impro-
bidade administrativa, 
outras duas secretárias, 
Ana Maria Ramazotti 
Beduschi e Adriana Gui-
marães Rosa, também 
foram afastadas dos 
cargos. 

Com a decisão, o vi-
ce-prefeito Valdeir Viei-
ra (PRB) assumiu a Pre-
feitura de Comodoro. O 
afastamento dos cargos 
será mantido até a rea-
lização da audiência de 
instrução e julgamento, 
quando serão colhidas 
as provas testemunhais. 
Jeferson também res-
ponde a outros proces-
sos, entre eles um caso 
referente à prática de 

nepotismo e outro de 
fraude em procedimen-
to licitatório. Neste últi-
mo, já foi condenado à 
perda do cargo, no iní-
cio de 2019.

De acordo com a de-
núncia do Ministério 
Público Estadual (MPE-
-MT), o prefeito, com 
ajuda das secretárias, 
determinou a convoca-
ção “de forma obscura” 
dos candidatos aprova-
dos entre 7ª e 10ª co-
locação para beneficiar 
especificamente uma 
servidora comissiona-
da que ocupava, então, 
o último lugar. Aconte-
ce que, segundo teste-
munhas, era de praxe o 
município efetuar suas 
publicações nos diários 
oficiais eletrônicos dos 
municípios e do Tribu-
nal de Contas, além do 
site da prefeitura, mas 
a convocação foi publi-
cada apenas no Diário 
Oficial da União. 

Para o MPE, a estra-
tégia usada pelos acu-
sados era evitar que os 
demais aprovados sou-
bessem da convocação. 
No entanto a notícia se 
espalhou, e tanto o pre-
feito quanto o respon-

sável pelo Departamen-
to de Recursos Humanos 
foram oficiados para 
que prestassem escla-
recimento sobre os fa-
tos. Após a notificação, 
cancelaram a publicação 
imediatamente. 

O argumento apre-
sentado pelo prefeito foi 
de que o edital havia sido 
cancelado em função da 
baixa arrecadação nos 
primeiros quatro meses 
e consequente eleva-

ção do índice da folha 
de pagamento acima 
do permitido na Lei de 
Responsabilidade Fiscal 
(LRF).

“Esses índices não 
foram revelados, mui-
to menos criados, na tal 
audiência pública. São 
números calculados e 
estudados pela própria 
administração munici-
pal, a respeito dos quais 
certamente o prefeito e 
seu secretariado já ha-

viam sido devidamente 
informados, com ante-
cedência”, destacou o 
MPE.

Na ação civil públi-
ca, a promotoria levan-
tou suspeitas sobre a 
documentação enviada 
pelo prefeito com ex-
plicações ao Ministério 
Público, apontando que 
os argumentos usados 
teriam sido adulterados 
pela secretária de Saúde 
do município, Ana Ma-

ria Ramazotti Beduschi, 
para fortalecer os argu-
mentos do gestor.

Ainda conforme o 
MPE, servidores que 
contribuíram com a 
investigação estão so-
frendo retaliações. Com 
isso, a Justiça proibiu 
os investigados de fre-
quentarem a prefeitura 
e as sedes de secreta-
rias, ou ainda ameaçar 
ou constranger outros 
servidores. Em caso de 
descumprimento da de-
cisão judicial, deverão 
pagar multa de R$ 20 
mil. Também foi de-
cretado o bloqueio dos 
bens do prefeito Jefer-
son Ferreira Gomes, em 
R$ 250 mil, e das duas 
secretárias, Ana Maria e 
Adriana, em R$ 170 mil.

OUTRO LADO
A reportagem tentou 

entrar em contato com 
o prefeito Jeferson, mas 
as ligações não foram 
completadas. Quanto às 
secretárias, não foi pos-
sível encontrar os con-
tatos. De acordo com 
informações do gabine-
te da prefeitura, Jefer-
son saiu da cidade em 
viagem no último sába-
do (22).

Da Reportagem

A Justiça Federal 
concedeu decisão limi-
nar favorável ao Sindi-
cato dos Jornalistas do 
Estado de Mato Grosso 
(Sindjor-MT) e mante-
ve o desconto em folha 
das mensalidades sindi-
cais de seus associados 
empregados. A decisão 
atende ao pedido da 
entidade sindical após 
empresas anunciarem 
que não recolheriam as 
taxas associativas de 
seus empregados em 
face da publicação da 
Medida Provisória (MP) 
873/19.

Segundo o advogado 
Marco Dantas, assessor 
jurídico e autor da re-
presentação, a medida 
provisória viola o prin-
cípio da liberdade de or-
ganização sindical e da 
garantia de não interfe-
rência do Poder Público 
na esfera administrati-
va sindical. Dantas ain-
da afirma na ação que a 
medida é uma afronta 
ao regime constitucio-
nal sobre fixação e des-
conto de contribuições 
às entidades sindicais, 
além de ofender o prin-
cípio do não retrocesso 
social. 

César Bearsi, juiz da 
3ª Vara Federal, obser-
va em sua decisão que a 
medida provisória joga 
no lixo todas as normas 
legais “se esconden-
do sob a capa singela de 
uma mera modificação 
na forma de pagamen-
to das contribuições”. O 
magistrado também diz 
que a MP invade a au-

LIMINAR

Sindicato consegue 
desconto em folha

tonomia individual para 
dizer a dois particula-
res como exercerão seus 
direitos absolutamente 
disponíveis e livres, além 
de “tornar mais difícil a 
escolha do empregado 
em se sindicalizar, pois 
terá que utilizar for-
mas de pagamento mais 
onerosas em termos de 
tempo e dinheiro, em 
detrimento do simples 
desconto em folha”.

Bearsi ressalta o in-
tuito de “dificultar a 
obtenção de recursos fi-
nanceiros pelo sindicato, 
diminuindo sua impor-
tância e autonomia como 
entidade social, exata-
mente ao contrário do 
que a Constituição quis 
fazer”. Além disso, o 
juiz afirma que a medida 
provisória “visa escan-
caradamente beneficiar 
instituições bancárias 
que receberão de pre-
sente essa enormidade 
de clientes que terão que 
emitir e descontar bole-
tos, pagando as inesca-
páveis taxas bancárias”.

Para o presidente do 
Sindjor-MT, Itamar Pe-
renha, “a decisão judi-
cial restabelece a ob-
servância de preceitos 
constitucionais e das 
garantias existentes em 
favor da organização 
sindical”.

Caso seja descum-
prida a liminar, fica 
desde já fixada mul-
ta no valor de 20% da 
soma dos descontos que 
não forem efetuados, 
sem embargo de outras 
penalidades futuras. 
(Com informações da 
assessoria)

Valquiria Castil 

A Rodobens Incor-
poradora Imobiliária foi 
obrigada pela Justiça a 
depositar a quantia de 
R$ 279,1 mil na con-
ta de uma cliente após 
atrasar a entrega de um 
imóvel da Reserva Rio 
Cuiabá em mais de dois 
anos. O valor é referen-
te às parcelas pagas pela 
compradora. De acordo 
com a juíza Olinda de 
Quadros Altomare Cas-
trillon, da 9ª Vara Cível 
de Cuiabá, o dinheiro 
ficará bloqueado até a 
conclusão do processo.

A cliente conta que 
firmou contrato com a 
construtora no dia 31 de 
dezembro de 2014 para 
comprar o imóvel em 
construção, no valor de 
R$ 279.101,87, com en-
trega prevista para 30 
de maio de 2016. O con-
trato previa a possibili-
dade de prorrogação por 
180 dias, porém até hoje 
a mulher não recebeu as 
chaves do imóvel. 

Por conta do atraso, 
a cliente pediu a resci-
são do contrato com a 
devolução dos valores 
pagos, mas a constru-
tora se manteve inerte. 
Após o segundo conta-
to, a requerente obteve 
informação de que te-
ria direito a apenas R$ 
64.406,91, e que o valor 
seria pago em 10 parce-
las, com a primeira para 
60 dias.

Diante do fato, a mu-
lher recorreu à Justiça 
para rescindir o con-
trato com a restituição 
total das parcelas pagas 
e, ainda, pagamento de 

INDENIZAÇÃO

Imobiliária terá que devolver R$ 279 
mil por atraso ao entregar imóvel

indenização por danos 
morais. 

“Os requisitos legais 
no presente caso encon-
tram-se configurados, 
em sede de cognição 
sumária. Com efeito, a 
probabilidade do direi-
to está caracterizada, 
em tese, pelo atraso na 
entrega da obra, com 
vistas ao contrato fir-
mado entre as partes 
e aos pagamentos re-
alizados pela autora “, 
pontua a magistrada.

Além disso, a juíza 
destaca o risco em re-
lação ao valor investi-
do pela compradora e 
a possibilidade de ter o 
nome negativado pela 
imobiliária, uma vez 
que não tem interesse 
na manutenção do con-

trato. Com esse enten-
dimento, a magistrada 
conclui que não há pre-
juízo em conceder a tu-
tela antecipada ao pedi-
do, já que o dinheiro não 
poderá ser usado. 

“Observa-se que não 
há perigo de irreversi-
bilidade do provimen-
to antecipado, e que a 
medida não causará ne-
nhum prejuízo à reque-
rida, tendo em vista que 
o valor depositado fica-
rá vinculado a essa de-
manda até ulterior deci-
são desse juízo”, frisa a 
juíza. 

“Defiro parcialmente 
a antecipação de tute-
la para determinar que 
a requerida: efetue de-
pósito judicial do mon-
tante investido pelos 

autores decorrente do 
contrato discutido nes-
sa demanda, que a re-
querida se abstenha de 
incluir o nome da au-
tora em quaisquer ca-
dastros de inadimplen-
tes em razão do débito 
em questão”, conclui a 
decisão. 

Por fim, a juíza au-
toriza que o imóvel seja 
comercializado, em ra-
zão da falta de interesse 
de compra pela cliente. 
Uma audiência de conci-
liação foi agendada para 
o mês de setembro na 
Central de Conciliação 
de Cuiabá. Caso uma das 
partes não compareça, 
pode ser compreendido 
atentado à Justiça e re-
sultar em aplicação de 
multa. 

Contrato previa entrega em dois anos, mas até hoje a cliente não recebeu o imóvel
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Atraso do VLT fecha empresas
Expectativas de comerciantes foram frustradas pelo abandono das obras do modal, o que levou ao fechamento de lojas em Cuiabá e VG

O PREÇO DA INDEFINIÇÃO

Tarley Carvalho

Foi grande a expec-
tativa de toda a popula-
ção quando o então go-
vernador Silval Barbosa 
anunciou a escolha do 
Veículo Leve sobre Tri-
lhos (VLT) para revo-
lucionar a mobilidade 
urbana das duas maio-
res cidades do estado, 
Cuiabá e Várzea Gran-
de, em 22 de junho de 
2011. Com o total de 40 
vagões, cada um com 
capacidade de transpor-
tar 400 pessoas, o novo 
modal viria para dar fim 
à superlotação dos ôni-
bus e, quem sabe, atrair 
até mesmo pessoas que 
possuíam carro a trocar 
o transporte particular 
pelo público, reduzin-
do o número de veícu-
los nas principais ave-
nidas das duas cidades, 
além de contribuir para 
a redução de gases po-
luentes na atmosfera. 
Enfim, uma promessa 
e tanto de transforma-
ções sociais.

O grande plano, 
anunciado há exatos oito 
anos, acabou se tornan-
do símbolo da corrupção 
e incapacidade da ges-
tão pública em obras de 
grande porte, ressaltan-
do-se que o Estado agiu 
apenas como fiscaliza-
dor do andamento das 
obras, já que elas foram 
realizadas pela iniciati-
va privada por meio de 
processo licitatório.

Entre as “feridas” 
deixadas pelas obras es-
tão imóveis vazios antes 
ocupados por empresas 
e funcionários. O Esta-
do de Mato Grosso vai 
contar hoje a história da 
loja Lups Esportes, que 
tinha uma filial na Ave-
nida Historiador Ru-
bens de Mendonça, co-
nhecida popularmente 
como Avenida do CPA, 
de frente a um posto de 
combustíveis, cuja rua 
lateral leva ao Hospital 
Júlio Müller. Para isso, 
a reportagem conversou 
com Luciano Raci, ad-

ministrador e porta-voz 
da empresa.

Com investimen-
tos que ultrapassaram 
R$ 400 mil, a empresa 
abriu sua filial na Ave-
nida do CPA em outubro 
de 2012, com um con-
trato de aluguel com vi-
gência de cinco anos. Só 
com obras, conta o ad-
ministrador, a empresa 
investiu R$ 150 mil no 
imóvel.

Luciano conta que, 
apesar de pouco tem-
po em funcionamento, 
o empreendimento já 
começava a apresentar 
lucratividade, quando, 
de uma hora para ou-
tra, um representante 
da extinta Secretaria de 
Estado Extraordinária 
da Copa do Mundo (Se-
copa) procurou a em-
presa e informou que 
as obras começariam no 
dia seguinte. 

“Na verdade, quem 
decidiu [pelo fecha-
mento] foi o Estado. Fi-
camos com a loja aberta 
por oito meses. Numa 
quinta-feira, chegou 
um engenheiro da Se-
copa informando que no 
dia seguinte iria come-
çar uma obra na fren-
te. Quando foi na sex-
ta-feira, começaram 
a colocar tapumes em 
frente à loja e no sábado 
iniciaram-se os buracos 
na nossa calçada, fei-
tos pelas máquinas da 
empreiteira. Não hou-
ve audiência. Inclusive, 
antes de abrirmos fo-
mos até a Secopa para 
pegarmos informações 
e o que conseguimos lá é 
que não haveria nenhu-
ma obra naquele local, 
a não ser o VLT no cen-
tro da avenida, que não 
atrapalharia em nada o 
movimento no local”, 
narrou.

Ainda segundo Raci, 
a empresa tinha cinco 
funcionários e preten-
dia aumentar o quadro 
de colaboradores para 
oito quando precisou 
sair do mercado. Quan-
do fecharam o estabele-

cimento, encontraram 
outro problema: retirar 
as estruturas da loja. 
Isso porque precisaria 
fechar a Avenida do CPA 
com o caminhão e reti-
rar as instalações, o que 
não era possível devido 
ao início das obras.

O empresário conta 
que não houve ressarci-
mento algum por parte 
do Estado e, com o fe-
chamento repentino da 
unidade, a empresa aca-
bou se afundando numa 
crise jamais enfrentada 
por ela. 

A decisão de fechar a 
filial, segundo o admi-
nistrador, foi porque, 
com as obras, o local 
foi tomado pela poeira 
e as pessoas não tinham 
possibilidade de entrar 
na loja. Hoje, a empresa 
responde a um processo 
ajuizado pelo dono do 
imóvel, que cobra mais 
de R$ 100 mil pelo alu-
guel do estabelecimen-
to, referente ao período 
em que as instalações 
permaneceram no local.

PALAVRA DO 
ESPECIALISTA

A reportagem tam-
bém procurou um es-
pecialista para tratar 
do impacto das obras 
na economia local. Para 
isso, o jornal conver-
sou com o engenheiro 
civil Everton Carvalho, 

pesquisador do Núcleo 
Interdisciplinar de Es-
tudos em Planejamento 
Energético (Niepe) da 
Universidade Federal de 
Mato Grosso (UFMT).

Segundo ele, é nor-
mal que grandes obras 
impactem toda a roti-
na do comércio e área 
residencial no entor-
no da execução. Po-
rém, o engenheiro aler-
ta não ser normal que 
haja fechamento de 
estabelecimentos.

“Para obras de mo-
bilidade urbana é cer-
to que haverá impacto 
no comércio e em todo 
o entorno do cantei-
ro de obras. Agora, se 
as empresas fecham 
ou não, isso é um di-
ferencial a ser analisa-
do caso a caso, depen-
dendo do tipo de obra 
e da área que está se 
considerando, mas não 
necessariamente tem 
que fechar. O ideal é 
construir condições que 
reduzam o impacto e 
que este dure o menor 
tempo possível, porque 
depois que a obra ficar 
pronta vai trazer bene-
fícios. Durante as obras 
pode haver transtor-
nos, obstruções, dimi-
nuir o fluxo de pesso-
as”, explicou.

No caso de Cuiabá e 
Várzea Grande, o en-

genheiro explica que 
o maior impacto está 
atrelado ao atraso das 
obras, que deveriam 
ser concluídas antes da 
Copa do Mundo 2014, 
para que a população e 
turistas pudessem usar 
o modal para transitar 
por Cuiabá, que foi uma 
das sedes do Mundial.

Segundo ele, como as 
obras dificultam o aces-
so das pessoas aos es-
tabelecimentos que es-
tão situados no entorno 
dos canteiros de obra, o 
atraso em sua conclusão 
acaba desestabilizan-
do os empresários, seja 
qual for o planejamento 
que tenham feito para 
sobreviver ao período de 
readaptação urbana.

Everton ainda defen-
deu que, neste momen-
to, é importante que o 
governo promova de-
bates sobre a possível 
retomada das obras e 
quais as mudanças que 
o projeto pode ser so-
frer, uma vez que outras 
obras de mobilidade já 
foram feitas na cidade.

Segundo ele, é ne-
cessário considerar e 
refletir sobre os valo-
res já empenhados nas 
obras, a depreciação dos 
equipamentos, vagões 
e trilhos, além de con-
siderar a viabilidade da 
retomada e a integração 

Gilberto Leite

Tudo que sobrou do investimento de mais de R$ 450 mil foi o escrito ‘acessórios 
esportivos’ na fachada do imóvel abandonado 

Prédios do entorno do Morro da Luz sofreram pressão para desapropriação 
por uma obra que nunca saiu

RELEMBRE
O VLT foi escolhido 

novo modal em junho de 
2011. As obras começa-
ram logo depois sob o co-
mando do Consórcio VLT 
– Cuiabá/Várzea Grande e 
as duas cidades se torna-
ram um grande canteiro 
de obras, uma vez que, 
além das obras do novo 
modal, construções de 
diversas intervenções de 
trânsito – como duplica-
ção de vias e viadutos – 
também foram iniciadas.

Devido a uma série 
de irregularidades apon-

tadas  pe los  órgãos  de 
controle, as obras do VLT 
foram suspensas em de-
zembro de 2014, já depois 
do prazo previsto para sua 
conclusão.

O caso se tornou ain-
da mais emblemático com 
o vazamento da delação 
premiada do ex-governa-
dor Silval Barbosa, cujos 
depoimentos foram forne-
cidos à Procuradoria-Geral 
da República (PGR) ,  e  a 
homologação foi feita pelo 
ministro Luiz Fux, do Supre-
mo Tribunal Federal (STF).

Na delação, o ex-go-
vernador  admi t iu  que 
fraudou a licitação que 
contratou o consórcio VLT, 
para direcionar o certa-
mente exatamente para 
este consórcio.

Em dezembro de 2017, 
o então governador Pedro 
Taques  (PSDB)  dec id iu 
rescindir o contrato que 
mantinha com o consórcio, 
que recorreu à Justiça. A 
decisão foi tomada logo 
após a Polícia Federal de-
flagrar a Operação Descar-
rilho, baseada justamente 

na delação de Silval Bar-
bosa e de seu ex-secre-
tário-chefe da Casa Civil, 
Pedro Nadaf.

Neste mês, a Turma de 
Câmaras Cíveis Reunidas 
de Direito Público e Cole-
tivo do Tribunal de Justi-
ça de Mato Grosso (TJMT) 
manteve a rescisão do 
contrato. O governador 
Mauro  Mendes  (DEM) 
anunciou no dia  6  de 
junho que daria um posi-
cionamento oficial sobre 
a retomada das obras no 
prazo de 30 dias.

entre diferentes meios 
de transporte.

O QUE O POVO QUER
Na semana passa-

da, o jornal foi às ruas 
para ouvir a população 
sobre a possível re-
tomada das obras. De 
forma unânime, todos 
os cidadãos entrevis-
tados pela reportagem 
se colocaram a favor do 
novo modal. Apesar das 
melhorias nas vias de 
Cuiabá e Várzea Grande, 
a população ainda sofre 
cotidianamente com a 
superlotação do trans-
porte coletivo, pagando 
uma das tarifas mais 
altas do país, de R$ 4,10.

Este valor é pago dia-
riamente pelos usuários 
e só serve para ida a um 
destino, em ônibus – na 
maior parte – sem ar 
condicionado e super-
lotados. A promessa do 
VLT veio como promes-
sa de melhorias em todo 
o transporte coletivo e 
um alívio aos usuários, 
que ainda hoje estão à 
mercê dos ônibus, mes-
mo depois de um dia 
cansativo de trabalho 
em um trânsito que já 
não comporta mais o 
número de veículos que 
as duas cidades têm e 
que, diariamente, for-
ma corredores de con-
gestionamento em seus 
horários de pico.

Gilberto Leite
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Balsa fará limpeza do rio Cuiabá
Equipamento entregue pela Locar Saneamento Ambiental tem capacidade para retirar até dez toneladas de entulho por mês das águas

Tarley Carvalho

A limpeza do rio Cuia-
bá passou a contar, a partir 
desta segunda-feira (24), 
com um novo equipamento 
para realizar coleta de lixo. 
Com capacidade para retirar 
até 10 toneladas de entulho 
por mês das águas cuiaba-
nas, a Balsa Ecológica co-
meçou a funcionar ontem, 
em cerimônia de lançamen-
to realizada pela Prefeitura 
de Cuiabá. 

O serviço será realizado 
pela empresa Locar Sane-
amento Ambiental Ltda., 
contratada pelo município 
em dezembro pelo valor de 
R$ 39,2 milhões e vigência 
de 12 meses, podendo esse 
prazo ser prorrogado. Este 
valor não foi firmado ape-
nas para a limpeza do rio 
Cuiabá. O contrato firmado 
prevê a coleta de resíduos 
sólidos de toda a capital.

A balsa funcionará todos 
os dias, sendo que em um de-
les deverão ser desenvolvidas 
atividades de conscientização 
ambiental sobre o despejo de 
resíduos no rio. A Prefeitura 
ainda não definiu se este dia 
especial será semanal, quin-
zenal ou mensal. O alvo será 
estudantes da rede municipal 
de ensino.

O município também in-
formou à reportagem que o 
equipamento está preparado 
para recolher qualquer tipo 
de material, como garrafas, 
sacolas, sofás, televisores e 
geladeiras. Contudo, como 
garrafas e sacolas são os 
produtos mais encontrados, 
deverão ser os com maior 
ocorrência.

Apesar da relevância da 
ação para a preservação do 
meio ambiente, a Prefei-
tura não chegou a articular 
com os demais municípios 
que são banhados pelo rio 

JUVENTUDE PERDIDA

Jovens são as principais vítimas de homicídios no Brasil

Cuiabá para também lan-
çarem ações para promover 
a limpeza das águas. O ob-
jetivo, informou a assesso-

ria de imprensa da Prefei-
tura, é apresentar o projeto 
pioneiro e estimular que os 
demais municípios tenham 

a mesma atitude. A Secre-
taria Municipal de Serviços 
Urbanos (SMSU) pretende 
apresentar o projeto a ou-

PRESERVAÇÃO

Divulgação

CANTEIRO DE OBRAS

Prefeitura lança novo viaduto na Beira Rio

tras cidades, mas ainda não 
foi feito o agendamento.

Outra informação destaca-
da pela Administração Públi-
ca é que, no momento, não é 
possível realizar estudo so-
bre a limpeza completa do rio 
Cuiabá. Isso porque, apesar 
de diversas ações de limpe-
za, as pessoas voltam a sujar 
o local e, em uma semana, as 
águas já estão novamente to-
madas de sujeira.

Sobre o despejo de resí-
duos, a Prefeitura informou 
que tem prevenido o crime 
ambiental com campanhas, 
além de aumentar o núme-
ro de caminhões de coleta de 
materiais e a implantação do 
projeto Mutirão de Limpeza, 
que passa pelos bairros reco-
lhendo entulhos e materiais 
inservíveis.

Todo o material recolhi-
do nas águas do rio Cuiabá 
será encaminhado ao Aterro 
Sanitário, nas proximidades 
da região do Coxipó. O local, 
atualmente, passa por análise 
da Administração que irá ve-
rificar a viabilidade de conti-
nuar em funcionamento.

A Prefeitura de Cuiabá 
lança nesta terça-feira (25) 
a Ordem de Serviço para a 
construção de mais um via-
duto na capital mato-gros-
sense. Sob o custo de R$ 14 
milhões, a construção será 
implantada na Avenida Ma-
noel José de Arruda, popu-
larmente conhecida como Av. 
Beira Rio, na rotatória que 
liga as avenidas Tancredo 
Neves e Sebastião de Oliveira, 
nas proximidades da Ponte 
Sérgio Motta, que liga Cuiabá 
a Várzea Grande. 

Com 200 metros de exten-
são e 18 de largura, a cons-
trução deverá amenizar a 
situação caótica do trânsito 
que se forma no local no ho-
rário de pico. O elevado leva-
rá o nome do ex-prefeito de 
Várzea Grande Murilo Do-
mingos, que faleceu em abril 
deste ano.

O contrato foi firmado 
com previsão de conclusão 
das obras em um período de 
12 meses, podendo ser pror-
rogado. Os estudos apontam 
que o novo viaduto irá bene-

ficiar diariamente 9 mil pes-
soas por hora/pico de forma 
direta e outras 145 mil de for-
ma indireta.

A obra ficará sob a res-
ponsabilidade do Consórcio 
LR, composto pelas empresas 
Lotufo Engenharia e Cons-
truções Ltda e Rivoli do Brasil 
SPA, que também será o res-
ponsável pela construção de 
outro viaduto, no bairro Jar-
dim Itália.

O outro elevado será 
implantado entre a Ave-
nida Prof.ª Edna Maria 

Albuquerque Affi, popu-
larmente conhecida como 
Avenida das Torres. Lá, a 
Administração Pública in-
vestirá o montante de R$ 
16,3 milhões e tem expec-
tativa de conclusão em 10 
meses, embora o contrato 
tenha sido firmado em con-
junto, no valor de R$ 30,3 
milhões. Este, por sua vez, 
deverá beneficiar cerca de 
10 mil pessoas diretamente 
e outras 90 mil indireta-
mente todos os dias.

(T.C.)

Balsa Ecológica tem capacidade de recolher qualquer tipo de material, até geladeiras

Jefferson Oliveira

Jovens com idades 
entre 15 a 24 anos são 
as maiores vítimas da 
violência desenfreada 
no Brasil. Os dados fo-
ram extraídos do Atlas 
da Violência, elabo-
rado pelo Instituto de 
Pesquisas Econômicas 
Aplicas (Ipea) e publi-
cado neste mês de ju-
nho. Conforme o estu-
do, as principais causas 
da morte da juventude 
são fatores como o de-
senvolvimento econô-
mico e social e a falta de 
estudos e trabalho.

De forma geral, os 
números de mortes en-
tre jovens diminuíram 
na região Sudeste e Cen-
tro-Oeste. Dados da Co-
ordenadoria de Estatís-
tica e Análise Criminal 
(Ceac), ligada à Secre-
taria de Estado de Se-
gurança Pública (Sesp), 
mostram que 2014 foi 
o ano mais violento em 
Mato Grosso. De lá pra 
cá, os homicídios dimi-
nuíram 28%.

Cuiabá e Sinop foram 
as cidades com maiores 
índices de homicídios 
em 2018, somando 244 

mortes das 916 regis-
tradas no ano. Os nú-
meros mostram uma 
triste realidade em nos-
so país, seja por falta de 
oportunidades ou por 
falta de políticas públi-
cas voltadas aos jovens.

Estudo do Ipea mos-
tra que o assassinato de 
jovens gera consequ-
ências sobre o desen-
volvimento econômico 
e causa prejuízos subs-
tanciais para o país. A 
estimativa aponta que 
as mortes violentas de 
jovens custaram ao Bra-
sil cerca de 1,5% do PIB 
nacional em 2010.

Em 2017, 35.783 jo-
vens foram assassina-
dos no Brasil. Esse nú-
mero representa uma 
taxa de 69,9 homicídios 
para cada 100 mil jovens 
no país, taxa recorde nos 
últimos dez anos. Ho-
micídios foram a causa 
de 51,8% dos óbitos de 
jovens de 15 a 19 anos; 
de 49,4% para pessoas 
de 20 a 24; e de 38,6% 
das mortes de jovens de 
25 a 29 anos. O quadro 
faz dos homicídios a 
principal causa de mor-
tes entre os jovens bra-
sileiros em 2017.

A criminalidade vio-
lenta vem sendo for-
temente relacionada 
ao sexo masculino e ao 
grupo etário dos jovens 
de 15 a 29 anos. 

Outro fator que foi 
observado foi o núme-
ro de pessoas negras 
mortas. Em 2017, 75,5% 
das vítimas de homicí-
dios foram indivíduos 
negros (definidos aqui 
como a soma de indiví-
duos pretos ou pardos, 

segundo a classificação 
do IBGE), sendo que a 
taxa de homicídios por 
100 mil habitantes foi 
de 43,1 entre os negros, 
ao passo que a taxa de 
não negros (brancos, 
amarelos e indígenas) 
foi de 16. Ou seja, 2,7 
negros foram mortos 
para cada indivíduo 
não negro assassinado 
em 2017, respeitando a 
proporcionalidade das 
populações. 

Um dado revelador da 
violência é sobre armas 
de fogo. O Atlas mostra 
que o número de pes-
soas assassinadas com 
arma de fogo cresceu 
6,8%. Nos últimos 40 
anos, quase 1 milhão de 
mortes foram por dis-
paros de armas de fogo 
no Brasil.

Até abril deste ano, 
a procura para posse de 
arma aumentou 10% em 
comparação aos quatro 

primeiros meses do ano 
de 2018, de acordo com 
a Polícia Federal.

Buscando conter a 
violência armada, so-
mente o Batalhão de 
Rondas Ostensivas Táti-
co Móvel (Rotam) apre-
endeu 48 armas de fogo 
entre janeiro e junho 
deste ano, 17 a mais que 
no mesmo período do 
ano passado; 175 muni-
ções foram apreendidas 
de janeiro a maio. Deste 
total, 150 munições es-
tavam intactas, ou seja, 
prontas para uso. 

O mapa da violência 
também revela que o Es-
tatuto do Desarmamento 
não consegue frear a vio-
lência sozinho. Uma das 
queixas de especialistas 
é que o combate a armas 
de fogo deve também fo-
car nas armas de calibres 
menores, para retirá-las 
de circulação, pois são as 
que mais matam no país. 

Com esses números, 
o estudo revela que o 
Brasil precisa evoluir na 
assistência aos jovens 
que sofrem com desi-
gualdade social e tra-
balhar políticas públicas 
que evitem a cooptação 
dos jovens pelo crime.

Dados da Rotam mostram que aumentou o número de armas apreendidas
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Assassinatos chocam o interior
O final de semana foi marcado por homicídios com motivos fúteis e acertos de contas que estão sendo investigados pela Polícia Civil

VIOLÊNCIA

Jefferson Oliveira

Uma briga entre jovens 
em um bar localizado na 
Avenida Júlio Campos, em 
Campos de Júlio (520 km de 
Cuiabá), resultou na morte 
de J.N.S., 20 anos, na ma-
drugada de domingo (23). 
O assassino foi preso em 
flagrante.

De acordo com o boletim 
de ocorrência, policiais mi-
litares estavam em ronda na 
Avenida Júlio Campos quan-
do foram abordados por uma 
pessoa, que relatou que teria 
acabado de acontecer uma 
briga em frente ao bar do 
Mundico e havia uma vítima 
esfaqueada no local.

Imediatamente os poli-
ciais foram ao local e, du-
rante o trajeto, localiza-
ram Moisés Paz Alves, 20, 
correndo descalço e com a 
camiseta rasgada e suja de 
sangue. O jovem foi abor-
dado e reconhecido como 
autor das facadas durante a 
briga.

O denunciante relatou que 
outras pessoas que teste-
munharam o crime queriam 
linchar Moisés. A equipe 
médica informou aos poli-

ciais que a vítima não resis-
tiu aos ferimentos e acabou 
morrendo. Diante do fato, 
Moisés foi preso e encami-
nhado à delegacia.

MORTE III
No sábado (22), em Juína 

(735 km da Capital) o idoso 
Messias Henrique de Andra-
de, 81 anos, foi assassinado 
dentro de sua residência ao 
discutir com o jovem Genil-
son Costa dos Santos, 21, que 
foi preso minutos após co-
meter o crime.

Segundo as testemunhas, 
o idoso estava em sua casa 
quando os vizinhos ouvi-
ram barulho de discussão 
dentro do imóvel e, ao se 
aproximarem para ver o que 
estava acontecendo, viram 
Genilson saindo do imóvel 
e demonstrando sinal de 
nervosismo.

Ao ser questionado sobre 
o que teria acontecido, o jo-
vem disse que teria come-
tido uma besteira. Quando 
entraram na residência, os 
vizinhos encontraram Mes-
sias caído e com ferimen-
tos no pescoço. Diante dos 
fatos, o jovem foi preso em 
flagrante e encaminhado à 
delegacia.

Moisés Paz foi preso após matar um jovem esfaqueado em briga de bar
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Jaconias Antônio 
de Oliveira, 43 anos, 
foi assassinado dentro 
do Hospital Regional 
de Sorriso (420 km de 
Cuiabá) na madrugada 
de domingo (23), en-
quanto se recuperava de 
outra tentativa de ho-
micídio acontecida há 
cerca de cinco dias.

De acordo com as in-
formações policiais, Ja-
conias estava internado 
há cinco dias, após ter 
sofrido uma tentativa 

ACERTO DE CONTAS

Assassino invade hospital 
e mata paciente a tiros

de homicídio e levado 
um tiro no ombro en-
quanto estava em frente 
à casa de um vizinho.

Na madrugada de do-
mingo, o assassino teria 
pulado o muro do hos-
pital, quebrado a janela 
do quarto de Jaconias e 
efetuado o disparo. Em 
seguida, o criminoso 
fugiu e não foi localiza-
do até o momento. 

Segundo a diretora 
do Hospital Regional de 
Sorriso, Ione Carvalho, 

VINGANÇA

Idoso suspeito de estuprar
netas tem genitália decepada

Um idoso identifica-
do como Antevir Chaves, 
conhecido pelo apelido 
de “Barba”, deu entra-
da no Hospital Regional 
de Sorriso (420 km de 
Cuiabá), neste domin-
go (23), com a genitália 
decepada. Ele é suspeito 
de estuprar as próprias 
netas, de 5 e 6 anos, 
em Nova Maringá (400 
km da Capital), crimes 
que teriam ocorrido em 
2016.

Segundo as infor-
mações locais, a PM foi 
procurada pela equipe 
médica, que estranhou 
a situação de Barba che-
gar sem a genitália e ter 
demorado a procurar 
ajuda médica. Os poli-
ciais de Sorriso levan-
taram a situação e des-
cobriram que Antevir é 
acusado de estuprar as 
netas menores de idade.

A esposa de Barba 

contou aos PMs que dois 
homens chegaram até o 
sítio onde a família vive 
no começo da noite de 
sábado (22), por volta 
das 18h, e amarraram a 
vítima. Em seguida, co-
meçaram a cortar a ge-
nitália de Antevir com 
um canivete.

Os autores do crime 
pediram para a esposa 
de Antevir não se in-
trometer na ação deles, 
pois ela saberia o moti-
vo da barbaridade pra-
ticada contra o marido. 
Após o ataque, os crimi-
nosos fugiram com uma 
espingarda da vítima e 
celular da testemunha.

Mesmo com o grave 
ferimento, Barba de-
morou para procurar 
ajuda médica, pois, se-
gundo relatos de fami-
liares, temia ser preso. 
O proprietário de um 
sítio acabou conduzin-

do Barba ao hospital, 
onde o idoso permanece 
internado.

Acusado de estupro
Segundo o delegado 

Nilson Farias, de Nova 
Maringá, Antevir Cha-
ves foi denunciado pela 
esposa e pela sua filha 
em 2016.

As denunciantes 
contaram à autorida-
de policial que os abu-
sos aconteciam quando 
Barba ficava sozinho 
com as crianças.

“Os depoimentos fo-
ram muito convincen-
tes e todos os indícios 
apontam para o cri-
me de estupro. A polí-
cia trabalha agora para 
prender o acusado, que 
no meio tempo entre a 
denúncia e as buscas 
conseguiu fugir”, citou 
o delegado para a im-
prensa local.

(J.O.)

Assessoria / SES-MT

MORTE IV
Um jovem identificado 

como Daniel Antônio Pereira 
da Cruz, 26 anos, foi encon-

trado morto na manhã des-
ta segunda-feira (24), caído 
dentro do chafariz da Praça 
Idemar Rui Riedi, na Rua Curi-

tiba, bairro Ponte de Ferro em 
Nobres (142 km de Cuiabá).

De acordo com as infor-
mações da Polícia Militar, a 
equipe foi acionada por vol-
ta de 6h40, pois pessoas que 
passavam pela praça en-
contraram o corpo do jovem 
boiando no chafariz. Os mi-
litares foram até o endereço 
e constataram a veracidade 
dos fatos.

A PM isolou a área, acio-
nou a Polícia Civil de Nobres 
e a equipe da Perícia Ofi-
cial de Identificação Técni-
ca (Politec). Os peritos ini-
cialmente não identificaram 
nenhuma perfuração de faca 
ou projétil em Daniel.

Em checagem no siste-
ma de informação, a polícia 
apurou que o jovem já pos-
suía cinco passagens crimi-
nais por crimes de roubos e 
furtos. A Polícia Civil ins-
taurou um inquérito para 
apurar a morte do jovem.

Após os exames periciais 
onde o corpo foi localizado, 
os peritos encaminharam o 
morto ao Instituto Médico 
Legal (IML), onde passa-
rá por exame de necropsia, 
que irá identificar a causa da 
morte.

Jaconias perdeu parte 
da língua e da mandí-
bula no novo atentado 
sofrido. Ele sofreu uma 
parada cardiorrespira-
tória no começo da noi-
te e não resistiu.

A polícia informou 
que Jaconias havia dei-
xado o sistema peniten-
ciário há alguns meses, 
após cumprir pena pelo 
crime de roubo. A Polí-
cia Civil iniciou as in-
vestigações e busca pelo 
assassino.                    (J.O.)

Homem marcou encontro com garota de programa 
e a estuprou dentro do carro

Uma jovem de 24 
anos que trabalha como 
garota de programa 
procurou a 1ª Delegacia 
de Polícia em Rondonó-
polis (212 km de Cuiabá) 
neste domingo (23) para 
denunciar que foi estu-
prada por um homem 

ABUSO SEXUAL

Garota de programa é estuprada 
por ‘cliente’ que diz ter HIV

que se dizia portador do 
vírus HIV.

Segundo o depoi-
mento da jovem, ela 
divulga seus serviços 
por meio de um site e 
foi contratada pelo ho-
mem, que viu suas fotos 
no endereço digital. A 

vítima disse que marcou 
o encontro perto de um 
motel, porém o homem 
a convidou para entrar 
no veículo, dizendo que 
iriam para outro lugar.

O acusado acabou le-
vando a vítima para um 
local escuro e abando-
nado, onde a estuprou  
dentro do veículo, sem 
usar preservativo. Após 
cometer o crime, o sus-
peito disse que seria 
portador do vírus HIV e 
de outras doenças sexu-
almente transmissíveis.

A vítima procurou 
imediatamente aju-
da em uma Unidade 
de Pronto Atendimen-
to (UPA), onde recebeu 
medicação. A jovem não 
conseguiu passar de-
talhes do acusado para 
a polícia, mas a equipe 
deverá utilizar imagens 
de segurança dos locais 
por onde o carro passou 
para chegar até o sus-
peito.                       (J.O.)

Palco de assassinato, hospital regional também recebeu idoso com pênis decepado

Gilberto Leite
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CINEMA
Aladdin - Um humilde jovem descobre 
uma lâmpada mágica, com um gênio que 
pode lhe conceder desejos. Agora o rapaz 
quer conquistar a moça por quem se apaixo-
nou, mas o que ele não sabe é que a jovem 
é uma princesa que está prestes a se noivar. 
Agora, com a ajuda do Gênio (Will Smith), 
ele tenta se passar por um príncipe e para 
conquistar o amor da moça e a confiança 
de seu pai. A sinopse oficial ainda não foi 
divulgada.
- Cine Araújo Shopping Pantanal  
Sala 03: 16h, 19h, 21h30
- Cinépolis Shopping Estação  
Sala 04: 13h, 15h50, 18h45, 21h30
- Cinépolis Três Américas 
Sala 04: 13h30, 16h30, 19h30, 22h15
- Cineflix Várzea Grande 
Sala 03: 136h20, 19h05

Toy Story 4 - Agora morando na casa 
da pequena Bonnie, Woody apresenta aos 
amigos o novo brinquedo construído por ela: 
Forky, baseado em um garfo de verdade. O 
novo posto de brinquedo não o agrada nem 
um pouco, o que faz com que Forky fuja 
de casa. Decidido a trazer de volta o atual 
brinquedo favorito de Bonnie, Woody parte 
em seu encalço e, no caminho, reencontra 
Bo Peep, que agora vive em um parque de 
diversões.
- Cine Araújo Shopping Pantanal 
Sala 02: 14h30, 16h30, 18h30, 20h30 S a l a 
05: 15h30, 17h30, 19h30, 21h30
Sala 06: 14h, 16, 18h, 20h
Sala 07: 15h, 17h, 19h, 21h
- Cinemark Goiabeiras 
Sala 01: 17h, 19h30
Sala 02: 13h, 15h20, 17h40, 20h
Sala 05: 13h40, 16h, 18h30, 20h50
Sala 06: 11h50, 14h10, 16h30, 19h, 21h30
- Cinépolis Shopping Estação 
Sala 01: 12h45, 15h, 17h15, 19h45, 22h
ala 02: 13h45, 16h
Sala 05: 12h15, 14h30, 16h45, 19h15, 21h45
Sala 06: 11h, 13h30, 16h, 18h30
Sala 07: 12h30, 15h, 17h30, 20h
- Cinépolis Três Américas
Sala 02: 13h, 15h30, 18h, 20h30
Sala 04: 12h50, 15h10, 17h30, 20h
Sala 05: 11h45, 14h, 16h20, 18h40, 21h
Sala 06: 11h15, 13h45, 16h
Sala 07: 12h15, 14h30, 16h45, 19h15, 21h45
- Cineflix Várzea Grande
Sala 03: 21h45
Sala 05: 17h, 19h30, 22h
Sala 06: 16h30, 19h, 21h30

MIB: Homens de preto – Internacional 
- Os Homens de Preto sempre protegeram 
a Terra da escória do universo, agora eles 
enfrentam a maior e mais global ameaça de 
todas: um espião infiltrado na organização 
MIB.
- Cine Araújo Shopping Pantanal 
Sala 04: 14h30, 16h45, 21h15 
- Cinemark Goiabeiras
Sala 01: 22h 
Sala 03: 15h15, 20h45
Sala 04: 14h, 19h10
- Cinépolis Shopping Estação
Sala 03: 15h15, 18h, 20h45
- Cinépolis Três Américas
Sala 03: 12h30, 15h, 17h40, 20h15
- Cineflix Várzea Grande
Sala 04: 16h45, 19h15, 21h45

Casal improvável - O jornalista investi-
gativo Fred Flarsky se demite após receber 
a notícia de que o site para qual trabalha foi 
vendido para um grande conglomerado de 
mídia, liderado por Parker Wembley. Para se 
animar depois de perder o emprego, Fred vai 
a uma festa com seu amigo Lance e acaba 

reencontrando sua antiga babá, Charlotte 
Field, que, atualmente, é Secretária de Es-
tado americana e está prestes a concorrer 
à presidência. Cansada de ser assessora-
da por profissionais que não a conhecem, 
Charlotte decide contratar Fred para es-
crever seus discursos de campanha. Um 
romance improvável surge entre eles, cau-
sando uma inesperada reação em cadeia.
- Cine Araújo Shopping Pantanal 
Sala 01: 19h, 21h30
- Cinemark Goiabeiras
Sala 07: 12h, 15h, 18h10, 21h
- Cinépolis Três Américas
Sala 08: 14h45, 17h50, 20h40 
- Cineflix Várzea Grande
Sala 01: 16h35, 19h15, 21h55

X-Men - Fênix Negra - Durante uma 
missão de resgate no espaço, Jean é qua-
se morta por uma misteriosa força cósmica. 
Quando ela volta para casa, essa força a in-
finitamente mais poderosa, mas muito mais 
instável. Lutando com essa entidade dentro 
dela, Jean desencadeia seus poderes de 
maneiras que ela não pode compreender 
nem conter. Com Jean fora de controle, 
os X-Men devem encontrar uma maneira 
não apenas para salvá-la, mas para salvar 
o planeta de alienígenas que desejam se 
armar com essa força e governar a galáxia.
- Cine Araújo Shopping Pantanal 
Sala 08: 14h30, 16h45, 19h, 21h15
- Cinemark Goiabeiras 
Sala 03: 12h30, 17h55 
Sala 04: 16h35, 21h50
- Cinépolis Shopping Estação
Sala 02: 18h30, 21h 
- Cinépolis Três Américas
Sala 06: 218h30, 21h10 
- Cineflix Várzea Grande
Sala 02: 17h10, 19h35, 22h05

Rocketman - Rocketman é uma épica 
fantasia musical sobre a incrível história de 
Elton John. A fantástica jornada de trans-
formação de um garoto prodígio tímido no 
piano para a superestrela Elton John.
- Cinépolis Shopping Estação
Sala 06: 21h 

Patrulha Canina - Super Filhotes 
- Depois que um misterioso meteoro cai na 
Baía da Aventura, Chase, Marshall, Skye, 
Ryder e Rubble correm para tentar preser-
var o local, mas acabam passando por uma 
experiência muito mais louca. Ao presen-
ciarem uma estranha energia verde ema-
nando da cratera, eles ganham poderes.
- Cine Araújo Shopping Pantanal 
Sala 01: 15h, 17h 
- Cinemark Goiabeiras 
Sala 01: 12h40, 14h50 
- Cinépolis Shopping Estação
Sala 03: 12h30 
- Cinépolis Três Américas
Sala 08: 12h40 
- Cineflix Várzea Grande
Sala 02: 13h30, 15h20

Godzilla II - Rei dos monstros - A 
história inédita acompanha os esforços he-
roicos da agência cripto-zoológica Monarch 
à medida que seus membros enfrentam 
uma sequência de monstros gigantescos, 
incluindo o poderoso Godzilla, que luta con-
tra Mothra, Rodan e seu arqui-inimigo de 
três cabeças, King Ghidorah. Quando estas 
criaturas milenares – que se acreditava se-
rem mitos – ressurgem, elas lutam pela su-
premacia, colocando em risco a existência 
da humanidade.
- Cineflix Várzea Grande
Sala 01: 13h55

Confira filmes e séries que estreiam em 
julho na Netflix e em outras plataformas
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HORÓSCOPO

ÁRIES: Importante não é tomar atitu-
des, mas escolher a mais certa de to-
das dentre o cardápio variado que se 
apresenta a você Este é o momento 
em que você precisa respirar fundo e 
ganhar tempo antes de tomar qualquer 
atitude.

TOURO: Em silêncio, procure conver-
sar com sua alma com total sincerida-
de, sem maquiagem, sem a postura de 

NÃO TE ATORMENTES
Data estelar: Lua quarto minguante em Áries.

O medo é um sentimento irracional, não precisa de ar-
gumentos, ele simplesmente te revolve as entranhas e 
te apequena. Porém, como tu te acostumaste a tentar 
encaixar tudo que te acontece dentro de uma arquite-
tura racional de argumentos, quando experimentas o 
medo te mordendo as entranhas, logo surge em tua 
mente a lista de preocupações com que tu, assim como 
teus semelhantes, precisas lidar o tempo inteiro. Porém, 

esse medo que sentes não é necessariamente baseado em nenhuma dessas preocu-
pações, ele simplesmente acontece porque é o somatório de todas as angústias de 
nossa humanidade. Por isso, sobre preocupações não muito importantes pesa uma 
sombra de volume absoluto, mas que não fala de ti em particular, fala do momento 
histórico de nossa humanidade. Não te atormentes desnecessariamente.

quem teria de ficar bem na foto. Sobre 
essa sinceridade absoluta, você encon-
trará as respostas que até agora eram 
fugidias.

GÊMEOS: Apesar de o mundo e as pes-
soas andarem muito loucos e desorien-
tados, mesmo assim é através das pes-
soas que a Vida de sua vida continua se 
expressando. Por isso, de vez em quando 
elas dizem coisas muito úteis.

CÂNCER: Diante do cenário atual, é re-
almente muito difícil saber qual seria a 
melhor atitude a tomar. Porém, a única 
coisa que você deve evitar é se deixar 
seduzir pela ideia de que seja melhor 
não fazer nada. Faça mal, mas faça.

LEÃO: Ter boas ideias nunca será sufi-
ciente, porque apesar de ser difundida a 
atitude de fazer passar o dito pelo feito, 
somente a prática consistente daquilo que 
se predica faz alguma diferença entre o 
céu e a terra.

VIRGEM: Não é mais como era antes, ain-
da não é como será depois. Este período 
é mais tenso, porque as coisas não se de-
finem claramente, porém, siga em frente 
e procure se orientar por essa sensação 
que indica tudo estar bem.

LIBRA: As pessoas que não fazem força 
para agradar você, mas que apresentam 
o panorama realista de tudo que está en-
volvido nesta parte do caminho, é a elas 
que sua alma há de se aproximar. Elas 
são muito valiosas.

ESCORPIÃO: Cuide dos seus interesses, 
mas procure se despir de todo vestígio de 
paranoia, porque apesar de haver sempre 
coisas não muito bem explicadas em an-

damento, isso não significa que o mundo 
esteja contra você.

SAGITÁRIO: Nada de se precipitar na 
direção daquilo que pareceria estar 
disponível por pouco tempo, este é um 
momento que requer contenção de sua 
parte, porque só assim você acertará 
no alvo da ação eficiente a ser empre-
endida.

CAPRICÓRNIO: Procure melhorar o 
ambiente pelo qual você transita em ge-
ral, porque esse não é feito apenas de 
coisas, há pessoas neles, e quanto me-
lhor seja seu relacionamento com elas, 
melhor será tudo para você também.

AQUÁRIO: Procure silenciar o máximo 
possível e usar o tempo que seria gasto 
em conversas inúteis para colocar em 
prática o que você diria. Essa guinada 
na direção da prática poupará você de 
dores de cabeça desnecessárias.

PEIXES: Purifique seus desejos, nem 
tudo que você deseja merece o esfor-
ço envolvido para a realização. Procure 
usar o discernimento para distinguir a 
natureza dos desejos em relação aos 
resultados que esses trariam inevitavel-
mente.

O mês de julho traz 
novas temporadas de 
séries de peso da Netflix. 
Orange is The New Black 
chega ao final com a sé-
tima temporada; Stran-
ger Things e La Casa de 
Papel voltam com novos 
capítulos. Confira abaixo 
a lista com os principais 
lançamentos.

Lançamentos de julho 
na Netflix

4 de julho - Stranger 
Things - temporada 3

A terceira tempora-
da de Stranger Things 
traz o elenco original e 
alguns novos persona-
gens. Ao que tudo indi-
ca, o Devorador de Men-
tes está mais forte do 
que nunca e tem planos 
para invadir a escola. Os 
romances entre Eleven 
e Mike e Lucas e Max 
também estarão presen-
tes nos novos episódios.

19 de julho - La Casa 
de Papel - temporada 3 

A terceira temporada 
dá novos rumos à série: 
após a fuga bem sucedida 

da Espanha, os protago-
nistas são chantageados 
e obrigados a realizar 
um novo assalto, única 
forma de resgatar Rio, 
sequestrado, e proteger 
seu esconderijo.

26 de julho - Orange 
is The New Black - tem-
porada 7

Na sétima e última 
temporada de Orange is 
The New Black, a prota-
gonista Piper Chapman 
retorna à sociedade após 

terminar de cumprir sua 
pena. Sua esposa Alex 
e as outras presidiárias 
não têm a mesma sorte. 

Lançamentos de julho 
na plataforma Now

10 de julho - Nós (US)
O filme Nós, segundo 

trabalho do diretor Jor-
dan Peele, é um thriller 
psicológico sobre uma 
família confrontada por 
um grupo de sósias. 

11 de julho - Shazam!
O filme conta a histó-

ria de Billy Batson, ga-

roto de 14 anos que vai 
parar num lar de crian-
ças esquisitas e pode se 
transformar em um su-
per-herói adulto. 

17 de julho - A Espiã 
Vermelha 

Judi Dench interpreta 
personagem real, Melita 
Norwood, uma secre-
tária inglesa que pas-
sou segredos nucleares 
para a União Soviéti-
ca durante 50 anos por 
motivos aparentemente 
ideológicos.



Caravana traz ídolos do Inter
Mato-grossenses que torcem pelo Internacional poderão ver de perto seus craques, o mascote Saci e as taças das maiores conquistas

COLORADO

Da Assessoria

Torcedores do Inter 
que vivem longe de Por-
to Alegre, mas carre-
gam o Clube do Povo no 
coração, terão a opor-
tunidade de ver de per-
to as taças das maiores 
conquistas, ídolos colo-
rados e o mascote Saci 
nos eventos que es-
tão sendo promovidos 
pelos Consulados de 
Mato Grosso. A Carava-
na Colorada 2020 visita 
Cuiabá, Rondonópolis, 
Sinop, Sorriso, Lucas 
do Rio Verde, Primave-
ra do Leste e Tangará 
da Serra a partir do dia 
28 de junho. 

O ônibus do Inter 
chegará na Capital e 
nos municípios com  as 
taças do Mundial, da 
Libertadores da Amé-
rica  e da Sulameri-
cana. Os ídolos Índio, 

o eterno Fernandão, 
Guiñazú e Victor Cues-
ta em cada evento com 
a Caravana Colorada. 

Neste ano, a Cara-
vana Colorada já este-
ve em Cuiabá e Várzea 
Grande em 16 de janei-
ro, quando foi recep-
cionada por centenas 
de torcedores. O suces-
so do evento motivou o 
retorno a Mato Grosso e 
a ampliação do número 
de cidades incluídas no 
roteiro. 

A Caravana Colora-
da é promovida pela 
Vice-Presidência de 
Relacionamento So-
cial do Inter. Todos os 
anos,  o ônibus do In-
ter percorre milhares 
de quilômetros e visi-
ta centenas de cidades 
aproximando o Clube 
da torcida e promoven-
do ações para aumentar 
o quadro social. 

Divulgação
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Gonçalo Junior / AE

O volante Fernandi-
nho voltou aos treinos 
no gramado neste do-
mingo na reapresenta-
ção da seleção brasilei-
ra, no CT do São Paulo. 
O jogador do Manches-
ter City está se recupe-
rando de dores no joelho 
direito e havia ficado 
fora da goleada por 5 a 
0 sobre o Peru na Arena 
Corinthians, no sába-
do, pela rodada final da 
fase de grupos da Copa 
América. Neste domin-
go, ele realizou seu pri-
meiro treinamento com 
bola juntamente com o 
restante do elenco. 

Na movimentação 
deste domingo, o defen-
sor participou dos exer-
cícios de aquecimento e 
depois treinou separa-
damente do elenco, que 
fez atividade em campo 
reduzido. 

Fernandinho terá 
pelo menos mais três 
treinamentos para 
confirmar sua evolu-
ção. Com isso, ele tem 
boas chances de atuar 
na quinta-feira, pelas 
quartas de final da Copa 
América. À noite, a de-
legação viaja para Por-
to Alegre. O adversário 
do Brasil ainda não está 
definido. 

A comissão técnica 
vem acelerando o pro-
cesso de recuperação 
de Fernandinho, pois o 

COPA AMÉRICA

Fernandinho deve voltar em partida decisiva para o Brasil

Brasil terá um impor-
tante desfalque para a 
próxima partida. O vo-
lante titular Casemi-
ro recebeu o segundo 
cartão amarelo e terá 
de cumprir suspensão 
automática. Segundo 
Tite, Fernandinho será 
o substituto caso se 
recupere. 

O jogador de 34 anos 
sentiu dores no joelho 
ainda no segundo tem-
po do empate com a Ve-
nezuela, na última ter-
ça-feira, em Salvador. 
Nos dias seguintes, ele 
realizou apenas treinos 
físicos trabalhos fun-
cionais na academia ao 
lado dos preparadores 
físicos. 

Se Fernandinho não 
continuar evoluindo, 
Tite poderá optar por 
Allan, do Napoli, que 

entrou no segundo tem-
po do jogo com o Peru

Participaram dos 
treinamentos apenas 
os reservas e aqueles 
que não atuaram 90 
minutos na goleada 
de sábado. Os titula-
res fizeram trabalhos 
regenerativos na parte 
interna do Centro de 
Treinamento do São 
Paulo e também acom-
panharam a partida 
das oitavas de final do 
Mundial Feminino en-
tre Brasil e França.

Casemiro será o úni-
co desfalque da equipe 
por suspensão. O za-
gueiro Thiago Silva e 
o meia Philippe Couti-
nho também receberam 
amarelos na primei-
ra fase, mas os cartões 
foram zerados para o 
mata-mata.

Lucas Figueiredo/CBF

Caravana Colorada vai visitar seis cidades de Mato Grosso

ONDE ACONTECERÁ:
Sinop
Data - 28 de junho 
Local - Amazônia Eventos 
Hora - 19h30 
Ingressos - MG Papelaria 
e Garagem Brasil 
Valor - R$ 30 com direito 
a jantar 

Sorriso 
Data - 29 de junho 
Local - D’Itália Pizzaria 
Hora - 11h 

Valor - R$ 40 com direito 
a almoço 
Ingressos - Conveniência 
Posto Smille, D’Itália Piz-
zaria e Chopperia, Maxitur 
Viagens e Turismo e Ximan-
gu’s Restaurante

Lucas do Rio Verde 
Data - 29 de junho 
Local - Centro de Eventos 
Festejando 
Hora - 19h30 

Valor  -  Adul to  R$ 60 e 
Criança R$ 40 com direito 
a jantar * levar 1 quilo de 
alimento não perecível
Ingressos - Clínica Socorri-
to, Posto Três Américas e 
DK Flash 

Cuiabá 
Data - 30 de junho
Local - CTG Velha Querência
Hora - 11h 
Valor - R$ 35 (antecipado) 

com direito a almoço 
Ingresso - Com membros do 
Consulado – Luis Spadini 
(98435-5448), Sadi Brusto-
lin (98446-4400), Caroline 
Saretto (99919-7750), Gló-
ria Casaril (98148-6385) 
e Any Pinheiro (99645-
9067). 

Tangará da Serra 
Data - 30 de junho 
Local - Stein Bier 

Hora - 19h 
Valor - R$ 40 adulto e R$ 
20 criança com direito a 
jantar 
Ingressos - Casa de Carnes 
Tangará e PH Confecções 

Primavera do Leste 
Dia - 1º de julho 
Local - Chácara Penhasco 
Hora - 19h30 
Valor - R$ 40 sócio e R$ 
50 não sócio com direito 
a jantar 

Ingresso - Com os mem-
bros do Consulado  Wag-
ner (99956-8868), Valmir 
(99921-6675) e Guto San-
tos (99933-3016)

Rondonópolis 
Data - 2 de julho 
Hora -19h 
Valor - R$ 30 com direito 
a jantar 
Ingressos - Com membros 
do Consulado –  Marco 
München (99972-7307)

Fabiano, Pinga, Hiran, 
Airton e Chico Fraga, o 
comunicador colorado 

Fabiano Baldasso, além 
de dirigentes do Clube, 
já confirmaram a pre-

sença.  Também have-
rá sorteio de brindes e 
apresentação da banda 

Ataque Colorado, que 
toca músicas homena-
geando craques como 

Agência Estado

Um dia depois de a 
Brasil ser eliminado 
pela França nas oita-
vas de final do Mun-
dial Feminino, o co-
ordenador de seleções 
femininas da CBF, 
Marco Aurélio Cunha, 
afirmou nesta segun-
da-feira, em Le Havre, 
que o futuro do técnico 
do time nacional, Va-
dão, está nas mãos do 
presidente da entida-
de, Rogério Caboclo.

O dirigente evitou 
projetar a continuida-
de ou a possível saída 
do comandante, assim 
como elogiou o traba-
lho realizado pelo trei-
nador. A eliminação 
da equipe brasileira 
ocorreu com uma der-
rota por 2 a 1 para as 
francesas, anfitriãs da 
competição, em con-
fronto definido apenas 
na prorrogação no úl-
timo domingo.

“Acho que ele (téc-
nico da seleção) fez 
uma ótima Copa (do 
Mundo), independen-
temente das críticas 
de costume contra ele. 
Agora quem decide o 
futuro da seleção é o 

FUTEBOL FEMININO

Após derrota para França, futuro 
de Vadão é mistério na CBF

presidente da CBF. Sou 
tão funcionário da CBF 
quanto o Vadão”, res-
saltou Marco Aurélio, 
em entrevista coletiva 
na porta do hotel onde 
o time de Marta estava 
hospedado, antes de se-
guir ao aeroporto para 
embarcar no voo de vol-
ta ao Brasil.

O coordenador tam-
bém deixou claro que 
estaria preparado para 
a sua própria demis-
são do cargo que ocu-
pa atualmente. “Se (os 
dirigentes) acharem, 
chegando ao Brasil, que 
nosso tempo (dele e de 
Vadão) deu, a gente vai 
entender. Se quiserem 
que a gente prossiga, a 
gente prossegue. Estou 
com a minha consci-
ência absolutamente 
tranquila. Fiz tudo o 
que eu pude por essa 
seleção”, completou o 
dirigente.

Marco Aurélio ainda 
exaltou o desempenho 
da seleção brasileira no 
Mundial, no qual, an-
tes da eliminação so-
frida diante das france-
sas, conquistou vitórias 
sobre Jamaica (3 a 0) e 
Itália (1 a 0), além de ter 
sido derrotada pela Aus-

trália (3 a 2) na fase de 
grupos da competição.

“Foi uma derrota 
muito sofrida, mas ex-
tremamente honrosa. A 
gente sai com o espírito 
altamente elevado pelo 
que elas (jogadoras bra-
sileiras) fizeram. Não é 
fácil jogar para 30 mil 
pessoas torcendo para 
o time da casa, prota-
gonista, anfitrião, mas 
o Brasil foi muito bem. 
A bola nossa não entrou 
e a delas entrou. É tris-
te, mas é gratificante 
ver que nós temos jo-
gadoras neste nível”, 
analisou. 

Após cair no Mun-
dial, a seleção femi-
nina foca como o seu 
próximo principal ob-
jetivo a Olimpíada de 
Tóquio-2020, compe-
tição para a qual já as-
segurou classificação 
ao conquistar o títu-
lo do Copa América no 
ano passado. Depois do 
torneio continental, o 
time nacional amargou 
uma sequência de nove 
derrotas consecutivas e 
chegou ao Mundial de-
sacreditado, mas evo-
luiu e exibiu um papel 
digno no torneio reali-
zado na França.

Fernandinho voltou aos treinos e pode jogar na quinta



PG 14 ESPORTES
www.oestadodematogrosso.com.br

O ESTADO DE MATO GROSSO
CUIABÁ, TERÇA-FEIRA 25 DE JUNHO DE 2019

Rafinha é recebido com samba
Lateral assinou contrato por dois anos, até junho de 2021, e assumirá o lugar ocupado por Pará, jogando com a camisa 13

FLAMENGO

NOTIFICAÇÃO DE RENÚNCIA AO
MANDATO AD JUDICIA

A JANIA DELMA PATRICIO NIEDO. Rua Ministro João Alberto, 
nº 154. Apartamento nº 603, Edifício Vila Santander. Bairro 
Araés. Cuiabá-MT, CEP: 78.005-580. Assunto: NOTIFICAÇÃO. 
Prezada, Desejando prevenir responsabilidade, prever à 
conservação e ressalva de seus direitos, bem como manifestar 
formalmente suas intenções, serve a presente para notificá-la 
de que OTTO MEDEIROS DE AZEVEDO JUNIOR, brasileiro, 
casado, advogado inscrito na OAB/MT sob n. 7.683, JOSY 
ANNE MENEZES GONÇALVES DE SOUZA, brasileira, 
casada, advogada inscrita na OAB/MT sob n. 10.070; AMANDA 
DE LUCENA BARRETO, brasileira, solteira, advogada inscrita 
na OAB/MT sob n. 9.516; GIULLEVERSON QUINTEIRO, 
brasileiro, advogado inscrito na OAB/MT 12.358, ÉRIKA PINTO 
ARRUDA, brasileira, advogada, inscrita na OAB/MT 5.635, 
renunciam ao mandato que lhe foi outorgado por procuração ad  
j u d i c i a  e  s u b s t a b e l e c i m e n t o ,  n o s  a u t o s  d e  n º 
2 0 0 8 . 3 6 . 0 1 . 0 0 4 3 4 0 - 5 ,  2 0 0 8 . 3 6 . 0 1 . 0 0 4 1 4 8 - 0 , 
2009.36.01.004031-4, 2008.36.01.005057-9, nos termos do 
artigo 112 do Código de Processo Civil. Assim, fica Vossa 
Senhora notificada, da renúncia acima expressa, sendo certo 
que a partir da publicação desta, terá o prazo legal de 10 (dez) 
dias, para, nos termos do § 1º do art. 112 do CPC, contratar novo 
patrono para os referidos processos. Cuiabá-MT, 06 de Junho 
de 2019. Atenciosamente. OTTO MEDEIROS DE AZEVEDO 
JUNIOR - OAB/MT n. 7.683; JOSY ANNE MENEZES G. DE 
SOUZA - OAB/MT n.10.070; AMANDA DE LUCENA 
BARRETO - OAB/MT n. 9.516; GIULLEVERSON QUINTEIRO 
- OAB/MT n. 12.358; ÉRIKA PINTO ARRUDA - OAB/MT 
n.5.635

PLACIDO RIBEIRO VAZ - CPF: 143.276.846-15 ,Torna-se 
público que requereu à Secretaria de Estado do Meio Ambiente-
SEMA/MT, a Alteração de Outorga para captação superficial em 
um reservatório de um barramento no Córrego Pium, com a 
finalidade de dessedentação animal para confinamento bovino - 
vazão: 0,0076m³/s  na Fazenda Vila Rica, zona rural do 
Município de Vila Rica/MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDOLÂNDIA 
AVISO DE LICITAÇÃO EDITAL DE CHAMADA 

 PREGÃO PRESENCIAL DE Nº. 074/2018 
A PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDOLÂNDIA-
MT, através de sua Pregoeira Oficial nomeada 
através do Decreto nº 1.594/GAB/PMR de 28 de 
março de 2019, Torna Público para o 
conhecimento dos interessados que está instaurado 
o procedimento licitatório sob a modalidade 
PREGÃO PRESENCIAL DE Nº. 074/2018, 
processado nos autos do Processo Administrativo 
de nº. 139/2018, cujas especificações detalhadas 
encontram-se no Edital e seus anexos. O 
julgamento da referida licitação será através do 
MENOR PREÇO POR ITEM, objetivando a 
Aquisição de 01 (um) trator do tipo pá 
carregadeira, 4x4, conforme convênio 
827653/2016 do Ministério da integração 
nacional superintendência de desenvolvimento 
do centro-oeste, para suprir as necessidades da 
Secretaria Municipal de Agricultura. A sessão 
pública para recebimento e julgamento da(s) 
Proposta(s) de Preços e Documentos de 
Habilitação ocorrerá às 09h00min (Horário Oficial 
de Brasília), do dia: 08/07/2019, na Sala de 
Licitações da Prefeitura Municipal de Rondolândia. 
A integra deste Edital poderá ser obtido junto ao 
Departamento de Licitação, na sede da Prefeitura 
Municipal de Rondolândia - MT, situada na Av. 
Joana Alves de Oliveira, s/n°, Centro, Rondolândia-
MT, Cep: 78.338-000, durante o horário normal de 
expediente, através do Portal de Transparência no 
site da Prefeitura www.rondolandia.mt.gov.br pelo 
link https://e-gov.betha.com.br/transparencia ou 
ainda através do endereço de e-mail 
cplrondolandia1720@hotmail.com, maiores 
informações poderão ser obtidas junto ao 
Departamento de Licitação, na Prefeitura Municipal 
em horário normal de expediente das 07h00min às 
11h00min e das 13h00min às 17h00min ou através 
do telefone 0xx (66) 3542-1177. 

Rondolândia - MT, 24 de Junho de 2019 
Keila Taiane 

Pregoeira Oficial 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO ARAGUAIA 
PREGÃO PRESENCIAL 043/2019 RESULTADO 

A Prefeitura Municipal de Alto Araguaia – Estado de 
Mato Grosso, situada na Avenida Carlos Hugueney 
n° 572, Alto Araguaia–MT, CEP 78.780-000 por 
meio do pregoeiro e sua equipe de apoio, torna 
público para conhecimento de todos que do 
julgamento do certame supracitado, cujo objeto 
trata-se de: Registro de Preços de contratação 
de empresa especializada, para fornecimento de 
refeições, em sistema de self-service, para 
atendimento a pacientes locomovidos pelo 
município de Alto Araguaia-MT, até a cidade de 
Rondonópolis – MT, para tratamento de saúde 
(hemodiálise)- EXCLUSIVO PARA MICRO 
EMPRESA E EMPRESA DE PEQUENO PORTE. 
Tipo menor preço global. Sagrou-se vencedora do 
certame a seguinte empresa: FRIGO 
RESTAURANTE, LANCHONETE E 
CONVENIENCIA LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 
33.857.102/0001-87, no valor total de R$ 31.460,00 
(trinta e um mil e quatrocentos e sessenta reais). 
Informações mais detalhadas com a equipe de 
apoio e pregoeiro pelo fone/fax (66) 3481-2885 ou 
1165. E-mail: lici.altoaia@gmail.com.br. 

Alto Araguaia – MT, 24 de Junho de 2019 
Telles Lincoln Rezende Pimentel 

Pregoeiro 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO ARAGUAIA 
TOMADA DE PREÇOS 004/2019 EDITAL 

RESUMIDO 
A Prefeitura Municipal de Alto Araguaia – Estado de 
Mato Grosso, situada na Avenida Carlos Hugueney, 
n.º 572, centro, Alto Araguaia–MT, CEP 78.780-000 
através da sua Comissão Permanente de Licitação, 
torna público, para quem possa interessar, que 
realizará às 09:00 horas (Brasília), do dia 
12/07/2019, licitação na modalidade supracitada, do 
tipo menor preço global, com regime de execução 
indireta e sob empreitada por preço Unitário, que 
tem por objeto  a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
PARA REFORMA DE PONTE SOBRE O 
CORREGO IRACEMA NA MU 10- EXCLUSIVO 
PARA MICRO EMPRESA E EMPRESA DE 
PEQUENO PORTE. Informação mais detalhada, 
edital e projeto completos poderão ser solicitadas 
no endereço supracitado de Segunda a Sexta–feira, 
das 13:00 às 18:00 horas, com a Comissão 
Permanente de Licitação, pelo tel. (66) 3481-
2885/1165, e_mail: lici.altoaia@gmail.com; site 
altoaraguaia.mt.gov.br. 

Alto Araguaia – MT, 24 de Junho de 2019 
Telles Lincoln Rezende Pimentel 

Presidente da CPL 
 

 

 

A CERVEJARIA E BREWPUB DR. WHITE EIRELI, 
CNPJ nº 31.153.722/0001-00 torna público que 
requereu junto à Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Urbano – SMADES, o 
pedido de Licença de Localização, Prévia, de 
Instalação, e Operação (LL, LP, LI e LO) para Micro 
Indústria Cervejeira localizada no município de 
Cuiabá / MT. 

 
 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VÁRZEA GRANDE 
AVISO DE LICITAÇÃO TOMADA DE PREÇOS N. 

13/2019 MENOR PREÇO EMPREITADA POR 
PREÇO GLOBAL 

Processo nº 598736/2019. Objeto: Seleção e 
contratação de empresa capacitada em execução 
de obra de Reforma do Ginásio Poliesportivo 
“Antônio Sotero de Almeida”, localizado na Avenida 
Julião de Brito, s/n.º - Loteamento Parque do Lago, 
no Município de Várzea Grande/MT incluindo 
fornecimento de materiais e mão de obra, em 
atendimento à Secretaria Municipal de Educação, 
Cultura, Esporte e Lazer, de acordo com as 
especificações descritas neste termo e seus 
anexos. A realização está prevista para o dia 16 de 
julho de 2019, às 08h30min (horário local). O 
Edital completo está à disposição dos interessados 
na Superintendência de Licitação da Prefeitura 
Municipal de Várzea Grande, a ser disponibilizado 
através de mídia digital ou outro dispositivo que 
permita a gravação de arquivos ou gratuitamente no 
site: www.varzeagrande.mt.gov.br. 

Várzea Grande - MT, 24 de junho de 2019 
Silvio Aparecido Fidelis 

Secretário Municipal de Educação, Cultura, 
Esporte e Lazer 

 
PREFEITURA MUNICIPAL DE VÁRZEA GRANDE 

AVISO DE RESULTADO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 37/2019 

O Município de Várzea Grande, através do Fundo 
Municipal de Saúde inscrito no CNPJ/MF sob o nº. 
11.364.895/0001-60 por intermédio de Pregoeiro 
Oficial designado pela Portaria nº.  67/2019 no uso 
de suas atribuições legais comunica aos 
interessados que o Pregão Eletrônico n. 37/2019 
tendo como objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA 
FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESAS NA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE 
TERAPIAS ESPECIALIZADAS POR MEIO DE 
LITOTRIPSIA EXTRACORPÓREA, PARA 
ATENDER AS DEMANDAS DOS PACIENTES DA 
REDE DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE 
DE VÁRZEA GRANDE-MT E DOS MUNICÍPIOS 
PACTUADOS ATRAVÉS DA PROGRAMAÇÃO 
PACTUADA INTEGRADA - PPI. CERTAME 
REALIZADO em 18/06/2019, em cumprimento ao 
disposto pela Lei Federal nº 8.666/93, com suas 
posteriores alterações, que o presente certame foi 
declarado DESERTO, devido a falta de licitantes, 
determinando o arquivamento deste processo e a 
abertura de um novo Processo Licitatório. 

Várzea Grande-MT, 24 de junho de 2019 
Francisca Luzia de Pinho 

Pregoeira Oficial 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VÁRZEA GRANDE 
AVISO DE RESULTADO DE ANALISE DAS 
PROPOSTAS DE TOMADA DE PREÇOS N. 

06/2019 
Processo N. 585385/2019. Objeto: Seleção e 
contratação de empresa de engenharia para 
execução da obra de Reforma da EMEB “Gonçalo 
Domingos de Campos” (CAIC), localizado na Rua 
Pirapora, S/n°, Bairro: Jardim Alá no Município de 
Várzea Grande/MT, atendendo aos critérios do 
padrão SMECEL/VG, com intervenção em área 
aproximada de 4.200,00m², contemplando os 
serviços pintura interna e externa, revestimento 
cerâmico, instalações hidráulicas e elétricas, 
reforma da quadra poliesportiva e pintura de 
esquadrias metálicas, incluindo fornecimento de 
materiais e mão de obra, em atendimento à 
Secretaria Municipal de Educação, Cultura, Esporte 
e Lazer, de acordo com as especificações descritas 
neste termo e seus anexos. Após analise a CPL 
ACATA, o parecer da Equipe técnica da Secretaria 
Municipal de Educação, Cultura, Esporte e Lazer, 
tendo em vista que são os responsáveis pelo 
Projeto Básico e detentores do conhecimento 
técnico da área, e DECLARA: CLASSIFICADAS as 
empresas: CEVIC CONSTRUTORA E 
INCORPORADORA – EIRELI - EPP CNPJ: 
18.046.443/0001-89, M D E CONSTRUTORA E 
PRESTADORA DE SERVIÇOS LTDA - ME CNPJ: 
22.693.841/0001-64, WN CONTRUÇOES LTDA – 
ME CNPJ: 19.699.306/0001-06, CONSTRUTORA 
KULUENE EIRELI - ME CNPJ: 13.147.763/0001-
01, TRAÇO ARQUITETURA LTDA CNPJ: 
04.553.072/0001-17 e CONSTRUTORA W 
MENDES - EPP CNPJ: 13.252.128/0001-94. 
DESCLASSIFICADA a empresa R. M 
ENGENHARIA EIRELI – ME, CNP: 
30.195.839/0001-93 por desatendimentos do 
Instrumento Convocatório. VENCEDORA do 
certame a empresa CEVIC CONSTRUTORA E 
INCORPORADORA – EIRELI - EPP CNPJ: 
18.046.443/0001-89 com o valor global de R$ 
1.096.354,23. A CPL abre prazo para interposição 
de recurso, contra a decisão proferida, em 
conformidade com a Lei 8.666/93 e o edital no item 
11.1. A ata da presente sessão está disponível no 
site: www.varzeagrande.mt.gov.br. 

Várzea Grande, 24 de junho de 2019 
Aline Arantes Correa 

Presidente CPL 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VÁRZEA GRANDE 
AVISO DE SESSÃO PÚBLICA ABERTURA DE 

PROPOSTA DE TOMADA DE PREÇOS N. 
10/2019. 

Processo n. 587226/2019. Objeto: Seleção e 
contratação de empresa de engenharia para 
execução da obra de Reforma e Ampliação da 
EMEB “Prof. Antonio Salústio Areias”, localizada na 
Avenida Leôncio Lopes, s/nº, Bairro: Capela do 
Pissarrão no Município de Várzea Grande/MT, 
atendendo aos critérios do padrão SMECEL/VG, 
com intervenção em área aproximada de 
1.813,89m², contemplando os serviços demolição e 
ampliação da cozinha e refeitório, execução de 
pintura interna e externa, revestimento cerâmico, 
instalações hidráulicas e elétricas, reforma da 
quadra poliesportiva e pintura de esquadrias 
metálicas, incluindo fornecimento de materiais e 
mão de obra, em atendimento à Secretaria 
Municipal de Educação, Cultura, Esporte e Lazer, 
de acordo com as especificações descritas neste 
termo e seus anexos. A Sessão Pública de Abertura 
dos Envelopes n. 02 contendo as Propostas de 
Preços das empresas Habilitadas se dará no dia 28 
de junho de 2019, às 08h30min (hora local), na 
sala de licitação da Prefeitura Municipal de Várzea 
Grande-MT. A Comissão de Licitação informa que 
foram decorridos os prazos recursais, e os julgados 
encontram-se disponibilizado no site: 
www.varzeagrande.mt.gov.br. 

Várzea Grande - MT, 24 de junho de 2019 
Silvio Aparecido Fidelis 

Secretário Municipal de Educação, Cultura, 
Esporte e Lazer 

 
 

A festa foi grande para receber o jogador no aeroporto Santos Dumont

Agência Estadão

Com samba e pagode, o 
lateral-direito Rafinha che-
gou ao Rio de Janeiro para se 
apresentar ao Flamengo. No 
início da tarde desta segun-
da-feira, o novo reforço do 
clube carioca desembarcou no 
aeroporto Santos Dumont, na 
zona sul da capital carioca, e 
foi recebido com muita festa, 
até bolo recebeu de presen-
te, por cerca de 50 torcedores 
rubro-negros.

O novo lateral-direito do 
Flamengo gostou muito da 
recepção da torcida rubro-
-negra. Ele fez questão de 
agradecer o carinho dos tor-
cedores que foram até o aero-
porto. “(Recepção) Calorosa. 
Show de bola. Faz tempo que 
não vivia isso. Legal, legal, le-
gal. Agradecer pela recepção, 
agora vamos trabalhar que a 
partir de hoje (segunda-fei-
ra) começa”, disse Rafinha 
em declarações publicadas no 
Twitter do clube.

Rafinha assinou um con-
trato por dois anos, até junho 
de 2021. Nesta semana inicia 
o trabalho no CT do Ninho do 
Urubu, na zona norte do Rio 
de Janeiro, e a apresentação 
oficial está marcada para esta 
terça-feira, ainda sem defini-
ção de horário.

O lateral-direito foi anun-
ciado pelo Flamengo no úl-
timo dia 10. Ele chega para 
assumir a titularidade da 
posição, que hoje é ocupa-
da por Pará - muito critica-
do pela torcida, assim como 
o reserva Rodinei. Vai jogar 
com a camisa 13, número 
que pertencia a Trauco - o 
peruano já abriu mão para o 
novo reforço.

Aos 33 anos, Rafinha pas-
sou quase toda a sua carreira 
na Europa, sendo oito anos 
no Bayern de Munique. Pelo 
clube alemão, entre inúmeras 
conquistas, faturou os títulos 
da Liga dos Campeões da Eu-
ropa e do Mundial de Clubes 
da Fifa em 2013.

CORTES NO SÃO PAULO
O meia Nenê, o volante Ju-

cilei e o lateral-direito Bruno 
Peres foram liberados pelo 
São Paulo da reapresentação 
nesta segunda-feira. O trio 
não faz parte dos planos do 
técnico Cuca para a sequência 
da temporada e busca clubes 
interessados em contratá-los.

Outra novidade marcou a 
reapresentação do São Paulo: 
o atacante Biro Biro teve o seu 
contrato rescindido. O joga-
dor havia chegado ao clube no 
início desta temporada e tinha 
vínculo até o fim de 2022.

O São Paulo busca enxugar 
o elenco e, consequentemen-
te, diminuir a folha salarial. A 
equipe terá pela frente ape-
nas a disputa do Campeona-
to Brasileiro até o fim desta 
temporada. No fim de maio, 
após a eliminação na Copa do 
Brasil para o Bahia, Cuca ad-
mitiu que alguns jogadores já 
sabiam que não estavam nos 
planos do clube. 

A diretoria espera reduzir 

Alexandre Vidal / Flamengo

em mais de R$ 1 milhão a folha 
salarial, e Nenê, Jucilei e Bru-
no Peres têm salários conside-
rados altos em comparação ao 
que estão rendendo. O lateral-
-direito está emprestado pela 
Roma, da Itália, até o fim des-
ta temporada. O meia também 
tem vínculo até dezembro, en-
quanto o contrato do volante 
vai até o fim de 2021.
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CLICHÊS NA RUA

“ROTA DA SOLIDARIEDADE”

CLICHÊS
RUA

naClichês na Rua @clichesnarua

(Clichês)

somos
todos
humanos

Tempos atrás fi z uma pes-
quisa com algumas pessoas 
perguntando o que era SER 
humano para elas. Recebi vá-
rias respostas diferentes, mas 
todas tinham algo em comum: 
demonstração de gentileza e 
amor incondicional.

O curioso da história da 
humanidade é que desde 
quando nos entendemos por 
gente fomos intitulados “se-
res humanos”,  e por mais 
que muitos de nós corremos 
do que já carregamos desde 
quando fomos criados, “nos-
sa essência”, ela ainda bate 
mais forte quando vemos al-
guém praticando atos de ge-
nerosidade e saindo fora da 
curva... Como foi com Man-
dela, Madre Teresa, Jesus 
Cristo, Gandhi... Pessoas 
como aquele gari que encon-
trou muito dinheiro no lixo 
e foi atrás do dono daquela 
fortuna... Ou aquela pessoa 
que entregou fl ores para de-
monstrar gentileza no Rio de 
Janeiro... Histórias reais de 
pessoas anônimas que aca-
baram se tornando famosas 
por SEREM humanas...

Veneramos histórias como 
as deles, choramos e usamos 
as frases de efeito deles para 
colocarmos em nossas redes 
sociais. Vibramos quando ve-
mos alguém ser honesto e 
logo dizemos: “Ah!, se o Bra-
sil fosse repleto de pessoas 
como esta!”.

Intitulamos quem dedicou 
sua vida pelo próximo como 
“santo” ou indicamos para ga-
nhar o Prêmio Nobel da Paz... 
Esculturas de Jesus Cristo 
são feitas, porque Ele, mais 
do que ninguém, entregou sua 
vida pela humanidade... Aplau-
dimos Ayrton Senna não so-
mente pelo dom, mas também 
pelas lágrimas de alegria que 
ele trazia aos corações dos 
brasileiros.

Já parou para pensar o por-
quê disso? O porquê de nosso 

Neste espaço esta�emos divulgando as ações sociais que estão acontecendo 
na Baixada Cuiabana e �egião.
Convidamos você amado leitor a compa�tilhar conosco seu trabalho social. 
Esta�emos agua�dando com tudo que p�ecisamos saber sob�e sua ação.
Envie para clichesna�ua@gmail.com

Gratidão.
#juntossomosmaisamor.

O que é SER humano pra você?

coração vibrar quando sabe-
mos que humanos estão tendo 
atitudes humanas?

Porque dentro de nós exis-
te uma essência, a essência 
do “SER”. Fomos criados para 
SERMOS humanos, para to-
dos os dias escolhermos dei-
xar vencer o bem dentro de 
nós... 

Exemplos de atitudes que 
fazem a diferença:

- Sorrir para alguém na rua;
- Comprar água, balinha do 

ambulante;
- Dar bom dia para o portei-

ro, o segurança;
- Agradecer pelo café que o 

garçom serviu na mesa; 
- Comprar uma lembran-

ça para o colega de trabalho 
mesmo que não seja um dia 
comemorativo; 

- Dar lugar para os mais 
velhos sentarem e/ou 
estacionarem;

- Dizer mais “eu te amo”;
- Expressar gratidão às pes-

soas ao seu redor;
- Colocar-se no lugar do 

outro;
- Elogiar alguém;
- Dar uma mão para al-

guém que estiver carregan-

do mil pacotes ou um objeto 
pesado;

- SER humano consigo 
mesmo, cultivando apenas 
pensamentos positivos;

- Perdoar alguém que te 
machucou;

- Amar mais, julgar menos;
- Parar o carro para uma 

pessoa atravessar...
Segundo estudos científi cos, 

quando nos doamos e lutamos 
por algo maior que nós mesmos, 
encontramos a felicidade.

Fotos CLICHÊS NA RUA

Por Talissa Briante
Instagram: @clichesnarua  Site: www.clichesnarua.com

A verdade é que geme-
mos, sofremos, gritamos por 
uma sociedade mais humana, 
consciente, amorosa, ou seja, 
doadora! 

A conclusão a que eu 
chego é que se formos HU-
MANOS, então seremos 
felizes. 

Parece óbvio, mas é sem-
pre bom lembrar que é melhor 
dar do que receber!

Seja humano hoje, retorne 
à sua essência.



PG 16 COLUNA SOCIAL
www.oestadodematogrosso.com.br

O ESTADO DE MATO GROSSO
CUIABÁ, TERÇA-FEIRA 25 DE JUNHO DE 2019

PG 16 COLUNA SOCIAL
www.oestadodematogrosso.com.br

O ESTADO DE MATO GROSSO
CUIABÁ, TERÇA-FEIRA 25 DE JUNHO DE 2019

HEBERT ESTILO

MATTOS
Foi bem prestigiada a inau-

guração deste O Estado de Mato 
Grosso. Os diretores Geandré 
Latorraca, Persio Briante, Tiago 
e Michelle Dorileo receberam 
diversas autoridades, imprensa 
e formadores de opinião, que 
se � zeram presentes em nossa 
sede, para conferir pessoalmen-
te a impressão do primeiro jor-
nal, que volta com força após 20 
anos. Vários nomes e sobreno-
mes poderosos do nosso Esta-
do, tais como: Júlio Campos, o 
vice-prefeito de Cuiabá Niuan 
Ribeiro, o chefe da Casa Civil 
do Estado Mauro Carvalho, o 
advogado � iago Dayan, entre 
muitos outros.

Este colunista está em São 
Paulo passando alguns dias com 
amigos e parceiros, a � m de re-
ciclar projetos e novidades para 
o mercado cuiabano. Em breve 
daremos notícias.

O empresário da noite 
paulistana André Almada 
fez bonito no � m de semana 
em São Paulo. Reuniu uma 
multidão em torno do festi-
val Eterna, cuja organização 
e estrutura foram impecáveis. 
Paulo Barão recebeu este co-
lunista e amigos cuiabanos 
como se deve, como sempre 
atencioso e simpático.

O gerente do Banco do Brasil 
da Bahia Salvador José Chagas 
será recebido por Fernando Ba-
racat, Messias Bruxo, Lucimar 
Zacarias e Marcos Correa em 
camarote badalado da Feijoada 
de Inverno, que acontece este 
� m de semana em Chapada dos 
Guimarães.

Em busca de novidades 
para a nossa calorosa capi-
tal, a formadora de opinião 
Michelle Bueno está passan-
do uma temporada no Reino 
Unido, onde aproveita para 
aprimorar seu inglês. Ela tem 
explorado a Europa, conhe-
cendo a Cidade Luz e curtin-
do o acervo cultural de Paris. 
Também esteve no show do 
quarteto britânico Spice Girls, 
no Wembley Stadium. Certa-
mente podemos esperar mui-
tas ações e projetos após esse 
intercâmbio cultural!

Valtinho e Denise Go-
mes arrasaram na última 
sexta-feira na Musiva, com 
o show “Nego Veio” do can-
tor Alexandre Pires. Em tur-
nê pelo país, o cantor está 
levando uma multidão para 
curtir os seus vários suces-
sos. Claro que em Cuiabá 
não poderia ter sido dife-
rente, né!?

O jornalista Igor Taques e sua esposa Michelle Diehl com a fi lhona 
Rafaela. Família linda e super unida!

BAPHO
Pensa numa classe desunida e que adora uns fuxicos. Os famosos in¤ uencers digitais, ao in-

vés de investir em seu negócio e focar em dar resultados para seus clientes, cada vez mais vêm 
queimando a própria classe e fazendo feio perante quem os acompanha nos bastidores. É claro 
que como em tudo na vida existem as boas exceções, mas o negócio está passando dos limites. 
As Matildes me con� denciaram que é um queimando o outro o tempo inteiro. Inclusive uma 
festa que foi realizada entre eles, cuja verba dizem que foi indevidamente arrecadada pela orga-
nização e as provas já foram jogadas nos ventilares. Com isso causou uma divisão ainda maior 
entre a classe. Será que é verdade?




 




VINHO EM ALTA
O inverno o� cialmente já começou no Hemisfério Sul. Apesar 

de temperaturas não muito invernais, Mato Grosso tem noites 
mais frescas do que o restante do ano e, em dias mais amenos, o 
vinho pode ser a bebida ideal para a composição de jantares ou 
almoços de � m de semana. Pesquisas realizadas pelo Instituto 
do Vinho do Brasil apontam que durante o inverno o brasileiro 
consome mais vinho. A bebida é a segunda mais vendida, inclu-
sive, ao longo do ano e perde apenas para a cerveja. Segundo o 
Ibravin, 38% compram cerveja, 21% vinho e o restante � ca por 
conta de destilados, espumantes ou outras bebidas, como ice. 

LAVAGEM DAS 
ESCADARIAS

A terceira edição da lavagem das 
escadarias da Igreja de São Benedi-
to acontece neste sábado, a partir 
das 9h da manhã. São esperadas 
de 1500 a 1800 pessoas, e o evento 
tem como tema “Fraternidade, ca-
minho de luz, axé!” e busca promo-
ver a união entre � éis de diferentes 
religiões. Segundo a presidente da 
Comissão da Lavagem, Maria José 
de Castilho, o grupo se reunirá no 
Centro Cultural Casa Cuiabana às 
5h45 para um café da manhã. De 
lá, sairá em cortejo até a Igreja, 
onde será realizada a lavagem.

FEIJOADA
Com o tema “Salvador Flavour”, 

neste ano são atrações da Feijoada 
de Inverno o cantor Léo Santana, 
a dupla de DJ’s JetLag Music, for-
mada por � iago Mansur e Paulo 
Velloso, e a dupla sertaneja Israel 
e Rodol± o. Já o prato principal da 
festa, a feijoada, � ca por conta do 
Bu± et Leila Malouf. Em 2018 a 
Feijoada somou mais de 300 mil 
pessoas ao longo de seus 25 anos. 
Existe todo um trabalho intenso 
por trás, para que o público receba 
sempre o melhor. E o público sen-
te. Na 26ª edição, a expectativa é 
que mais de 6 mil compareçam à 
Lagoa das Conchas.

AQUECE CUIABÁ
O Shopping 3 Américas doou 

mil cobertores para a campanha da 
Prefeitura de Cuiabá, “Doe Amor, 
Doe Cobertor, Aquece Cuiabá”. A 
entrega simbólica ocorreu no pró-
prio shopping e estiveram presentes 
representando o empreendimento 
os fundadores, Julio César Pereira 
Cardoso e Jean Clini, e a presidente 
da Associação dos Lojistas, Acilene 
Clini. A primeira-dama do municí-
pio, Márcia Pinheiro, foi represen-
tada pela coordenadora do Núcleo 
de Apoio à Primeira-Dama, Débo-
ra Ramos, que repassou o agrade-
cimento da doação e a importância 
para a população em vulnerabili-
dade.

Em dia de inauguração deste “O Estado de Mato Grosso”, os diretores do impresso Persio Briante, Tiago 
Dorileo, Geandré Latorraca, Michelle Dorileo e este colunista

A infl uencer e repórter do programa “Estilo”, Elga Figueiredo, que 
recebe amigos e convidados famosos para o lançamento do seu 

site “Vida e Estilo” nesta terça-feira

A linda Maykel Ponçoni 
concluindo maratona de 
42km no Rio de Janeiro

Um dos empresários da noite mais prestigiados do país, André 
Almada, que fez bonito com o Festival Eterna, neste fi m de semana 

na The Week em São Paulo 
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